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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario,  quando siamo pronti possiamo 
procedere con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, 
presente; Ferrantelli Nicoletta, presente; 
Ferreri Calogero, assente (entra alle ore 11:50); 
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, 
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presente; Marrone Alfonso, presente; Vinci 
Antonio, presente; Gerardi Guglielmo Ivan,  
(entra alle ore 13:40);  Meo Agata Federica, 
presente;  Cordaro Giuseppe, presente; Sinacori 
Giovanni, presente; Rodriquez Mario, presente; 
Coppola Leonardo Alessandro, assente (entra alle 
ore 11:40); Arcara Letizia, presente; Di Girolamo 
Angelo, assente;  Cimiotta Vito Daniele, assente; 
Genna Rosanna, assente; Angileri Francesca, 
presente; Alagna Bartolomeo Walter, assente; 
Nuccio Daniele, assente (entra alle ore 13:35); 
Milazzo Eleonora, presente; Milazzo Giuseppe, 
presente; Ingrassia Luigia, presente; Piccione 
Giuseppa Valentina, presente; Galfano Arturo, 
presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna 
Luana Maria, presente; Licari Maria Linda, 
assente (entra alle ore 11:35); Rodriquez Aldo 
Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Risultano presenti all’appello 21 Consiglieri 
Comunali su 30, quindi  la seduta è valida. Prima 
di iniziare la seduta volevamo giustificare il 
collega Di Girolamo che per motivi personali non 
può presenziare ai lavori di tavola. Se non ci 
sono altri interventi o comunicazioni 
istituzionali, ripartirei dal punto 39, dove 
c’eravamo lasciati. Il collega Cimiotta dovrebbe 
raggiungerci, è impegnato in Tribunale, quindi 
stessa cosa. Allora, c’era il punto 39 
all’attenzione dei lavori di tavola. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente scusi, volevo intervenire, una 
comunicazione. 

PRESIDENTE STURIANO
Solo comunicazioni istituzionali, collega. 

CONSIGLIERE GANDOLFO  
Presidente, io sono intervenuto circa venti 
giorni fa, un mese fa per quanto riguarda la casa 
di riposo Giovanni XXIIII e c’era un impegno da 
parte di diversi Consiglieri e suo personale di 
fare un  Consiglio Comunale straordinario per 
trattare della casa di riposo. Tra l’altro da 
notizie che mi arrivano da interviste del 
Sindaco, il Sindaco ha dichiarato che non ci sono 
le condizioni per salvare la casa di riposo, 
quindi è un problema che a mio avviso bisogna 
affrontare in maniera urgente e quindi la invito 
ad indire un Consiglio Comunale straordinario 
aperto sull’argomento.  
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PRESIDENTE STURIANO  
Grazie collega. Collega Ingrassia, prego. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Grazie signor Presidente, colleghi. Avevo visto 
l’Assessore Licari, il vice Sindaco, è a lui che 
mi volevo rivolgere perché volevo reiterare la 
richiesta che parte da tutta la Seconda 
Commissione di intervenire con urgenza nell’ex  
scuola Lombardo Radice. È già passata più di una 
settimana da quando ho richiesto l’intervento 
immediato ed il vice Sindaco aveva comunque 
mostrato il suo interesse, il suo impegnato ma ad 
oggi mi risulta che nessuno ha provveduto alla 
bonifica di tutta l’area. Quindi desideravo 
rinnovare il mio invito ad intervenire al più 
presto, perché la situazione, come abbiamo 
riscontrato e come abbiamo detto, è insostenibile 
e l’intervento va fatto in maniera puntuale. Io 
mi sarei aspettata che non dico, come ho detto 
allora, il giorno stesso o il giorno dopo ma che 
comunque si pianificasse un intervento immediato. 
Pertanto, ripeto, ecco reitero la mia richiesta, 
vice Sindaco, mi riferivo a lei, la invito ad 
intervenire con urgenza, l’ho detto la scorsa 
volta, ripeto, mi sarei aspettato un intervento 
immediato, non dico lo stesso giorno o il giorno 
dopo ma è già passata una settimana e ritengo che 
va assolutamente, ripeto va fatto con urgenza e 
con immediatezza. Capisco che bonificare 
completamente tutta l’area non è cosa di un’ora o 
di mezz’ora ma di fatto un  intervento per 
iniziare con un la bonifica di tutta la zona 
circostante, quella per lo meno esterna, e 
mettere il divieto di accesso credo che questa 
sia una cosa che si può fare in poco tempo. 
Pertanto, la invito a considerare questa urgenza. 
Grazie.     

PRESIDENTE STURIANO  
Grazie collega Ingrassia. Il collega Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI   
Sì, signor Presidente, colleghi Consiglieri e 
Assessore. Solo per ricordare a lei ed a tutto il 
Consiglio di Presidenza che avevamo richiesto 
tempo fa di occuparci di questi fenomeni che 
riguardano un po’ la sicurezza della città. 
Avevate dato delle comunicazioni importanti circa 
colloqui e contatti, credo che sia opportuno 
anche alla vista di alcuni  episodi che, ahimè, 
vengono fuori all’opinione pubblica dopo tempo, 
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probabilmente per una questione di 
investigazione, eccetera, è necessario che questo 
Consiglio si occupa dello stato dell’arte della 
situazione visto e considerato che spesso nei 
nostri territori purtroppo ci sono dei casi che 
sono non solo, secondo il mio parere, di 
microcriminalità isolata. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO  
Il collega Galfano. 

CONSIGLIERE GALFANO   
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, 
Assessore, stampa. Presidente io vorrei tornare 
indietro di un po’ di tempo. Circa un paio di 
anni fa, più, nella scorsa consiliatura, ho avuto 
diciamo un diverbio con un allora dirigente dei 
servizi dell’ufficio tecnico perché io contestavo 
il parcheggio antistante il Guido Baccelli, 
parliamo giardino d’infanzia, lungomare Vito 
Falco. Io ebbi a dire allora, non essendo un 
tecnico, che i materiali usati sarebbero di lì a 
poco tempo venuti meno e di conseguenza, siccome, 
dice, non si poteva asfaltare perché c’era un 
limite posto dalla soprintendenza, io insomma 
conoscevo quel tipo di materiale perché era stato 
usato dalla soprintendenza in altri luoghi ed era 
stato un  fallimento. Allora ho sollecitato il 
problema ma il dirigente mi ha detto, essendo un 
tecnico, dice: “No, tranquillo che del materiale 
è materiale che durerà nel tempo”. Bene! Ora io 
non voglio, non sto qui a dire avevo ragione, 
avevo torto. Il discorso è questo, vice Sindaco, 
il parcheggio antistante il giardino d’infanzia è 
in condizioni pietose perché con la pioggia si 
sono formati dei canali che addirittura le 
persone quando vano a lasciare i bambini, le 
mamme ed i papà, rischiano di inciampare 
continuamente, ci sono continue lamentele e ci 
sono dei dislivelli anche di 30 – 40 centimetri. 
Quindi quello che chiedo io a lei è di verificare 
se ancora, perché il mio intervento è incentrato 
su questo, se ancora siamo nei termini a 
richiedere i danni o alla ditta o a chi ha 
fornito il materiale, perché mi pare che se non 
ricordo male un paio di anni sono trascorsi, 
quindi se siamo ancora in tempo possiamo 
richiedere il rifacimento del manto di quel 
parcheggio o alla fornitrice o alla ditta che ha 
fatto i lavori. Grazie.  

PRESIDENTE STURIANO  
Collega Rodriquez. No, assolutamente, solo 
comunicazioni istituzionali e chiudiamo. 
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CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Posso Presidente? Un saluto alla stampa, ai 
colleghi Consiglieri ed al vice Sindaco. Vice 
Sindaco io volevo solamente capire perché dagli 
organi di stampa e da notizie varie si sta... 
Vice Sindaco sto parlando con lei, se gentilmente 
mi... perché è una comunicazione che sto facendo 
personalmente. Per quanto riguarda Borranea, c’è 
il rischio... Borraneo, Borranea quello che sia, 
lo stesso, nulla cambia se c’è l’accento o meno o 
in più, ho capito. Cosa può fare 
l’Amministrazione, vogliamo ritornare all’anno 
scorso con una emergenza rifiuti o 
l’Amministrazione si sta portando avanti nel 
processo e quindi capire come intervenire? È una 
notizia credo di importanza sociale, poi faccia 
lei.   

PRESIDENTE STURIANO  
Non è una interrogazione. Se non ci sono altri... 

CONSIGLIERE ALAGNA LUANA    
Presidente, per mozione d’ordine posso? 

PRESIDENTE STURIANO  
Prego collega Alagna. 

CONSIGLIERE ALAGNA LUANA    
Grazie. Volevo proporre all’aula il prelievo del 
punto 87 all’ordine del giorno che è un atto di 
indirizzo, “Servizio assistenza alla 
comunicazione ed all’autonomia scolastica”, 
siccome è un servizio che deve partire comunque 
all’inizio dell’anno scolastico mi sembrava 
opportuno poter procedere già da adesso al 
prelievo del punto. 

PRESIDENTE STURIANO  
Perfetto. C’è il punto 90 suo, stia tranquillo, 
successivamente alla... Successivamente alla 
votazione sul punto 39 della collega, metterò in 
votazione la sua proposta di prelievo sul punto 
90. C’è la collega che chiede il punto 87, quindi 
in  ordine il punto 90 ed il  punto 87.  Prego 
Letizia. 

CONSIGLIERE ARCARA    
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Giunta. 

PRESIDENTE STURIANO  
Prego collega.
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CONSIGLIERE ARCARA    
Grazie Presidente. Torniamo, e spero che sia 
l’ultima volta ancora su questo, su questa 
commissione, chiamiamola commissione o gruppo 
d’indagine, Presidente, poi stabiliremo insieme 
come denominarla, che ho detto dovrà preoccuparsi 
ed occuparsi esclusivamente dei debiti fuori 
bilancio. Io partirei con alcune cifre, allora 
Presidente per favore vorrei, signora Giacalone 
un attimo soltanto di attenzione. Allora, le 
deliberazioni aventi ad oggetto i debiti fuori 
bilancio per quanto riguarda l’anno 2016 sono 
state 42. Si è riscontrato, rispetto al 2015, un 
decremento per la verità. Soprattutto questo 
decremento si è avuto per quanto riguarda le 
deliberazioni debiti fuori bilancio, le sanzioni 
comminate per violazioni del codice della strada 
che nel 2015 sono state 98. Voglio ricordare che 
le cause – vedo che i debiti fuori bilancio forse 
interessano a pochi – che le cause che 
sottostanno alla nascita dei debiti fuori 
bilancio sono ben 208, quindi sono abbastanza 
numerose. Mi preme ricordare un altro dato: dopo 
il 20 dicembre 2016 sono stati trasmessi al 
Consiglio Comunale 18 proposte di deliberazioni 
aventi ad oggetto i debiti fuori bilancio, di 
queste 18 proposte, 15 si riferiscono 
all’Articolo 194 del TUEL comma 1 lettera E, 
attenzione lettera E, famigerata, sciagurata 
lettera E; e tre si riferiscono alla lettera A. 
Sulla lettera E conto di intervenire 
successivamente. Dati questi elementi già una 
prima criticità emerge dalla tempistica, perché 
quando le proposte di deliberazione giungono dopo 
il 20 dicembre, quindi le commissioni hanno poco 
tempo per una valutazione e poi vengono rimandate 
indietro, slittano in automatico all’anno 
successivo, quindi alla chiusura dell’esercizio 
finanziario, evidentemente. Ed allora, ecco la 
necessità di un’indagine attenta e seria sui 
debiti fuori bilancio. Cosa abbiamo dedotto dai 
debiti fuori bilancio che abbiamo osservato 
recentemente? Presidente, abbiamo dedotto: 
intanto una tempistica che non viene rispettata, 
e noi sappiamo che il ruolo fondamentale dei 
Consiglieri Comunali è la salvaguardia degli 
equilibri di bilancio dell’Ente e una delle 
misure più importanti che noi dobbiamo assumere  
in quest’aula è il ripiano dei debiti fuori 
bilancio, quando questi giungono oltre il termine 
previsto le difficoltà diventano insormontabili. 
Questa è la prima criticità che emerge, quindi la 
tempistica. Andiamo oltre. Nelle premesse 
dell’atto deliberativo c’è un richiamo alla 
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sentenza ma non ci sono i passaggi che hanno 
portato alla nascita del debito. I passaggi non 
sono delineati e quindi alla condanna dell’Ente 
ed è un’altra criticità che affiora. Altra 
criticità che affiora dalla lettura degli ultimi 
debiti fuori bilancio: la mancanza di atti. 
Signori miei, ci siamo accorti che molte proposte 
non erano corredate dagli atti necessari che sono 
stati poi presentati solo successivamente. Questo 
è un fatto abbastanza grave, a mio parere, perché 
peraltro se questa mancanza di atti si verifica 
anche nel corso dell’istruttoria evidentemente il 
Comune si trova in grosse difficoltà dal punto di 
vista legale per difendere i propri interessi, 
quindi diciamo che questi passaggi non sono 
scanditi nelle proposte di deliberazione, come è 
giusto che siano, cioè voglio dire nel rispetto 
della normativa del TUEL 167/2000 articolo 191. 
Io ho preso anche qualche nota relativamente alle 
criticità che sono emerse dalla lettura delle 
ultime proposte di deliberazione, guardate eh! In 
poche parole abbiamo avuto casi in cui il Comune 
non si è opposto, non ha messo in essere 
l’opposizione. Perché non si è opposto? Non si è 
capito in molti casi. Non si è opposto perché non 
c’erano le premesse. Allora se non c’erano le 
premesse doveva immediatamente avviare la 
transazione o non si è opposto perché magari 
c’erano le promesse,  c’è stato un percorso 
sbagliato ed ecco che evidentemente il Comune è 
costretto a pagare, il Comune, la collettività, 
“Cari marsalesi, pagate voi sti benedetti debiti 
fuori bilancio!”. Voglio dire un’altra cosa su 
questa famigerata lettera E. La lettera E fa 
riferimento ai debiti fuori bilancio che in poche 
parole non hanno copertura finanziaria quindi già 
l’anomalia per i debiti fuori bilancio c’è, tanto 
da costringere tra virgolette la Corte dei Conti 
a definire questa tipologia di debiti un “caso 
patologico”, perché sono eccezionali ma purtroppo 
stiamo constatando che stanno perdendo il 
carattere dell’eccezionalità, della 
straordinarietà ed ormai fanno parte della 
normale procedura amministrativa. Quindi questi 
debiti che si riferiscono alla, sempre 
quell’articolo famoso 194 comma 1 lettera E, sono 
quelli che hanno copertura finanziaria e quindi 
questo davvero è un dato su cui bisogna 
riflettere, perché dice ma evidentemente noi 
abbiamo due Commissioni, accesso agli atti e 
Commissione bilancio io però, Presidente, devo 
dire che questi percorsi, questi passaggi vuoi 
perché ovviamente i Presidenti delle Commissioni 
e le Commissioni devono occuparsi anche di altre 
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delibere, non sono sufficientemente posti in 
rilievo, ecco la necessità di creare, come vuole 
lei Presidente, o un gruppo all’interno della 
Commissione o una Commissione ad hoc, questo lo 
stabiliremo, se voi volete, in seguito. Voglio 
dire questi passaggi non sono sufficientemente 
delineati ed è quello che la Commissione deve 
andare a fare. Noi abbiamo due funzioni 
importanti come Consiglieri: la prima, la 
funzione di indirizzo, che la esercitiamo nei 
modi che noi sappiamo, presentiamo atti di 
indirizzi, l’Amministrazione può recepirli come 
può respingerli. Ma la seconda importante 
funzione nostra per il bene della collettività è 
la funzione di controllo. Signori è la funzione 
di controllo! Qualcuno mi può dire: questa 
funzione di controllo la si esercita attraverso 
le interrogazioni. Sì, va bene, interrogazioni 
che durano appena venti minuti. Come fai a 
controllare la tenuta degli atti amministrativi? 
Io ritengo anche, Presidente, che sia giunto il 
momento di avere un nuovo approccio con gli atti 
amministrativi, di sottoporre ad una continua 
rendicontazione gli atti amministrativi, 
soprattutto la massa debitoria che si riferisce a 
questa tipologia di debiti. Ecco, questo è un 
lavoro che andrebbe fatto da questo gruppo 
speciale, non lo so, che deve avere un carattere 
di eccezionalità, Presidente, anche quello però 
con una preghiera: individuare, evidentemente, la 
responsabilità, può essere politica, può essere 
amministrativa, può essere politica e tecnica ed 
amministrativa. Signori io credo che la 
formazione di questo gruppo che dovrà operare  o 
all’interno di una commissione o all’esterno, 
quelle poi che sono sul piano formale vedremo, 
dovrà essere questa commissione eccezionale, 
lavorare senza guardare in faccia nessuno, 
Presidente, e voglio dire se questo finora è 
successo, se questi debiti fuori bilancio, 
soprattutto per quanto riguarda l’articolo E, 
prestazioni di servizi che possono produrre 
utilità ed arricchimento dell’Ente, attenzione si 
possono a volte affrontare delle spese in maniera 
incontrollata senza che questo sia utile ero 
produca arricchimento all’Ente. Dico bisogna 
veramente dare anche una risposta politica a 
questi debiti fuori bilancio, non è solo una 
questione tecnica. Noi abbiamo a cuore il bene 
della collettività, l’interesse della città 
allora colleghi Consiglieri io vi chiedo di porre 
da parte gli steccati politici, ideologici, 
posizioni personali ed all’unisono pretendere che 
ci sia il rispetto, perché questo è fondamentale, 
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della normativa vigente. Presidente, quindi, 
articolo 191 ed articolo 194 del TUEL. A questo 
punto lascio a voi la facoltà di vedere, di 
scegliere da parte mia e di Oreste Alagna la 
proposta di una indagine scrupolosa, seria sui 
debiti fuori bilancio. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  
Perfetto, collega Galfano. 

CONSIGLIERE GALFANO    
Presidente, mi è sembrato di capire, se sbaglio 
mi corregga la collega Arcara, che la sua 
proposta verrebbe così ad essere cambiata, perché 
stiamo parlando adesso di una indagine 
conoscitiva,  Segretario mi corregga anche lei se 
sbaglio. La mozione è fatta in un modo  
l’indagine conoscitiva di conseguenza dovremmo 
provvedere a fare qualche cosa. Se facciamo 
un’indagine conoscitiva rimane nell’ambito della 
stessa Commissione,  invece quello che proponeva 
all’inizio la collega è tutto un altro discorso. 
Quindi invito anche il Segretario a specificare 
un po’. 

PRESIDENTE STURIANO  
Scusate, scusami anche tu collega Galfano. 
Allora, un fatto deve essere chiaro, non è detto 
che non si può autorizzare una Commissione 
d’inchiesta nell’ambito della stessa commissione 
di merito, se si individua che la Commissione 
d’inchiesta deve essere fatta dalla commissione 
che ha competenza in materia, che è la 
Commissione al bilancio, la Commissione al 
bilancio ha mandato e poteri per potere fare 
anche una Commissione d’inchiesta, non so se sono 
chiaro. Se mi si chiede di fare un’ottava, una 
nona commissione onestamente dico ho tutti i miei 
dubbi e tutte le mie perplessità, così come l’ho 
manifestata con l’astensione nell’atto precedente 
del collega Nuccio, che non è che eravamo contro, 
anzi, l’ufficio di Presidenza, ne abbiamo parlato 
successivamente la bocciatura dell’atto 
deliberativo, proporrà un’indagine conoscitiva 
sul fenomeno dei quartieri popolari, ma lo farà 
nell’ambito delle due commissione di merito, che 
è la Commissione decentramento e la Commissione 
politiche sociali, quindi le due commissioni di 
merito espleteranno un’indagine conoscitiva e poi 
la relazioneranno all’aula; ma è cosa diversa 
della costituzione di nuove commissioni.  Ne 
abbiamo sette, già bastano, basta farle lavorare 
e farle lavorare per bene, quindi sotto questo 
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aspetto penso che siamo chiari. Così come è stata 
chiara la collega, possiamo fare anche la 
Commissione d’inchiesto all’interno della 
Commissione bilancio, tanto i capi gruppo possono 
tranquillamente partecipare, non abbiamo 
istituzione di nuove commissioni con ulteriori 
aggravi di costi e tutto quello che c’è, quando 
parliamo di istituzione di commissioni ci sono 
sempre costi, questo è chiaro. Sulla Commissione 
di inchiesta no perché c’è già una commissione 
che sta lavorando, che lavora e che è istituita. 
Collega Piccione, prego. 

CONSIGLIERE PICCIONE     
Presidente, stampa e colleghi Consiglieri. 
Assolutamente d’accordo con la proposta della 
Consigliera Letizia Arcara, sono d’accordo sul 
fatto che non debba essere istituita un’ulteriore 
commissione, un po’ perché è stato un mio 
pensiero politico nei confronti della Commissione 
speciale proposta da Nuccio e mi dispiace che 
possa passare alla città il messaggio che noi non 
ci vogliamo occupare di certe tematiche, ma 
chiedo è nel modo in cui vanno affrontate le 
cose, non perché non si vuole in qualche modo 
puntualizzare o cogliere con più chiarezza 
determinate problematiche. Volevo ricordare 
all’aula che in concomitanza comunque con la 
presentazione dell’atto della collega Letizia 
Arcara ho presentato un Ordine del Giorno che in 
qualche modo si aggancia a questo stesso 
argomento, per cui chiedo il prelievo, 
Presidente, del punto 50 all’Ordine del Giorno 
che era legato alla valutazione qualitativa dei 
debiti fuori bilancio inerenti agli anni 2015 –
2016. Questo vuole essere un atto a supporto di 
quella che sarà la Commissione d’inchiesto in 
seno alla Commissione bilancio. Quindi se i 
colleghi Consiglieri vogliono votare 
favorevolmente anche quest’Ordine del Giorno 
potrebbe essere diciamo la concertazione sperata 
per cui le forze politiche possono collaborare 
nella stessa soluzione, nella stessa direzione. 
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  
Grazie collega Piccione, ho dato già un’occhiata, 
il punto 50 parla di valutazione qualitativa dei 
debiti fuori bilancio inerente gli anni 2015 e 
2016, quindi sarebbe un argomento specifico da 
trattare all’interno della Commissione 
d’inchiesta, anzi è un argomento attinente, 
sicuramente avrà le sue motivazioni la collega 
per parlare della... Collega Sinacori, prego. 
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CONSIGLIERE SINACORI    
Signor Presidente io desideravo fare i contorni 
di questa vicenda, di questa situazione. Mi pare 
di aver capito che la collega Arcara, che ha 
prospettato all’aula una commissione, stamattina 
ha detto chiamiamola come vogliamo, cioè nel 
senso che quello che emerge poi sostanzialmente è 
che l’aula si occupi della faccenda, quindi già 
il ragionamento rientra nell’alveo di una 
questione diversa rispetto a prima. Adesso Giusi 
Piccione ci dice che aveva presentato Ordine del 
Giorno e che se viene approvato dall’aula se ne 
occupi e si ritorna a parlare di nuovo di 
Commissione d’inchiesta. Io non l’ho capita più 
la questione. Allora, per quanto ci riguarda 
pensiamo che, fermo restando, stimatissima 
collega Arcara, fermo restando che, stimatissima 
collega Arcara, no, assolutamente, che l’azione 
di controllo noi Consiglieri Comunali la possiamo 
e la dobbiamo esercitare qualora riteniamo che 
sia opportuno in tutte le sedi ed in tutte le 
forme, voglio dire non è soltanto nelle 
interrogazioni, possiamo chiedere 
specificatamente un atto, possiamo discuterlo, 
vederlo, chiedere approfondimenti e quindi è 
importante questo tipo di ragionamento, però io 
dico che prima eventualmente di occuparsi di una 
commissione particolare, ad hoc, è necessario il 
passaggio precedente al quale stamattina forse 
stiamo arrivando, cioè viene posto un problema 
che è quello dei debiti fuori bilancio, in 
maniera tecnica Letizia Arcara ci ha fatto 
comprendere qual è il  suo obiettivo, io aggiungo 
pure che è necessario, ove,  ove non ci fosse una 
opposizione su determinati debiti maturati, su 
determinati (parole non chiare), che ci fosse una 
spiegazione ancora più chiara dell’ufficio 
legislativo e legale che in alcuni casi è solo ed 
esclusivamente diciamo superficiale, ecco, ci 
fermiamo a questo, e che sia appunto oggetto di 
una discussione e di una relazione della 
commissione apposita, quindi penso che sia 
bilancio e finanze in questo caso, la quale 
inquadrando il problema ponga all’ufficio di 
Presidenza ed all’aula una soluzione, che 
potrebbe essere in quel caso o quella di 
approfondire perché emergono dei contorni non 
particolarmente chiari, o quella di dire okay, la 
questione è questa, possiamo  continuare ed 
affrontare ed approfondire la questione. Io credo 
che impostata in questi termini salviamo il 
discorso perché tutti abbiamo detto che iniziamo 
era preoccuparci perché oltre ai numeri di 
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deliberazioni che la collega Arcara ha fatto 
stamattina conoscere all’aula c’è anche una 
questione economica, cioè nel senso sono 24 
procedimenti che ammontano a tanti soldi, quindi 
vuol dire che lavoriamo... È un po’ come le 
variazioni di bilancio, approviamo il bilancio il 
30 aprile, ma il  primo maggio, il 2 maggio 
chiediamo una variazione su un capitolo, cioè 
vogliamo capire queste questioni. Per cui noi 
siamo disponibili con la formula che era stata 
proposta, cioè quella all’interno della 
Commissione bilancio occuparsi in maniera 
preliminare ed apposita di questa questione e 
rimandare ad una relazione una eventuale 
ulteriore decisione. Sicuramente è motivo di 
studio, di interesse e chiaramente di indirizzo 
l’Ordine del Giorno che ha presentato Giusi 
Piccione che va discusso, incanalato ed 
approfondito in quella sede. 

PRESIDENTE STURIANO  
Grazie collega Sinacori, chiarissimo, dico penso 
che l’aula è sulla stessa... anche perché è 
importante capire a quanto ammonta effettivamente 
a questo momento specifico anche il contenzioso, 
perché spesso arrivano notizie anche di 
grossissimi debiti fuori bilancio, 800, 1 
milione, 2 milioni di euro, dico forse ci sono 
anche contenziosi in atti per diversi milioni di 
euro, 4, 5 milioni di euro di debiti.  C’è 
qualche collega che chiede di intervenire sulla 
questione? Segretario, mi pone il collega 
Galvano, dico se lo vuoi esplicitare tu al 
microfono. 

CONSIGLIERE GALFANO    
Segretario, io forse poco fa mi sono spiegato 
male. Noi abbiamo il punto 39 all’Ordine del 
Giorno posto dalla collega Arcara che dice: 
“Mozione: Richiesta istituzione Commissione 
d’inchiesta per i debiti fuori bilancio”, noi non 
possiamo andare a votare questo, è giusto? 
Appunto, dobbiamo variare e poi votare. 

PRESIDENTE STURIANO  
Quindi l’oggetto, fai l’emendamento. 

CONSIGLIERE GALFANO    
Perché non possiamo votare il 39. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Lo sta facendo. 
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CONSIGLIERE GALFANO    
Perfetto. 

PRESIDENTE STURIANO  
Ed allora, la collega Arcara ha predisposto un 
emendamento all’atto di indirizzo alla sua 
mozione. 

CONSIGLIERE ARCARA    
È il caso di rileggerlo. 

PRESIDENTE STURIANO  
Prego collega, sì, sì. 

CONSIGLIERE ARCARA    
Va bene. Si assiste ad una crescita esponenziale 
dei debiti fuori bilancio che per la loro 
particolare tipologia possono avere ripercussioni 
finanziarie sul bilancio dell’Ente. Tali debiti, 
indipendentemente dalla loro provenienza, 
rappresentano un ostacolo alla gestione normale e 
regolare dell’Ente. Tali debiti possono essere 
soddisfatti solo attraverso risorse del bilancio, 
costringendo l’Amministrazione Comunale a 
tagliare i servizi da erogare ai cittadini e 
sottraendo risorse finanziarie ai vari capitoli 
di spesa creando sicuramente nocumento a tutta la 
gestione amministrativa della città. I debiti 
fuori bilancio possono rendere inattendibile la 
situazione finanziaria e gestionale dell’Ente 
evidenziando avanzi di amministrazione di fatto 
inesistenti ed orgogliosamente sbandierati alla 
comunità da parte dell’Amministrazione Comunale. 
Date queste premesse, formalizzo Presidente la 
seguente nota: “Si fa presente che, a seguito del 
dibattito consiliare svoltosi giorno 27/07/17 i 
sottoscritti Consiglieri Arcara e Alagna 
condividono la proposta consiliare di istituire 
una Commissione d’indagine sui debiti fuori 
bilancio all’interno della commissione di 
merito”. 

PRESIDENTE STURIANO  
All’interno della Commissione bilancio, sì. È la 
commissione di merito che si occupa però su 
questo argomento specifico. ...(Intervento fuori 
microfono)...  Collega Milazzo in che cosa 
consiste la differenza? Che il Consiglio delibera 
e legittima la commissione a potere lavorare 
sull’argomento, cosa che non potrebbe fare senza 
il mandato specifico. Questo significa 
regolarizzare anche il più possibile quelli che 
sono i lavori poi all’interno delle stesse 
commissioni. Ed allora, se non ci sono interventi 
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in merito metterei in votazione la proposta della 
collega. Per dichiarazione di voto la collega 
Ingrassia. 

CONSIGLIERE INGRASSIA    
Grazie Presidente. Ringrazio la collega Arcara ed 
il collega Alagna per avere accolto quelle che 
sono state le istanze che sono tutto sommato 
scaturite dal dibattito e dal confronto in aula. 
Il nostro gruppo voterà favorevolmente e credo 
che sia una posizione retta e che vada nella 
soluzione per risolvere appunto il problema e 
nello stesso tempo si legittima, così per come è, 
la commissione di merito a potere portare avanti 
questo lavoro di indagine, questo lavoro 
conoscitivo. Voglio ricordare a me stessa che 
qualcosa del genere è successo proprio con la 
Seconda Commissione, quando ho chiesto al 
Consiglio ed il Consiglio ha votato all’unanimità 
favorevolmente di autorizzare la Commissione che 
io presiedo alle visite conoscitive nelle scuole 
e negli impianti sportivi. Credo che questa sia 
la scelta migliore, annuncio il nostro voto 
favorevole. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  
Consigliere Milazzo. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE    
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Collega 
Arcara per la verità, così com’era strutturata 
prima non ero d’accordo, l’altra volta glielo 
avevo anche fatto capire, stavolta mi trova 
d’accordo perché di fatto andiamo all’interno di 
una commissione già esistente, andare a 
sviscerare quello che può essere la nascita di un 
debito fuori bilancio che sembra essere una cosa 
che dovrebbe fare l’Amministrazione, noi 
sopperiamo a quello che lei non fa, vice Sindaco, 
perché lei deve controllare il suo operato come 
nasce un debito fuori bilancio. La collega Arcara 
sostiene che l’Amministrazione non è stata nelle 
condizione di potere essere esaustiva in merito, 
allora integriamo la Commissione a far sì che si 
faccia carico di intervenire. Poi la stessa cosa 
è stata fatta qualche annetto fa sulla 
Commissione lavori pubblici, alla fine dopo un 
anno l’Assessore ai lavori pubblici si è dimesso. 
Dico non vorrei che nel giro di un anno ci 
dovremmo ritrovare ad una dimissione 
dell’Assessore alle finanze? Penso di no, perché 
noi lo vogliamo bene, quindi vogliamo che lei 
resti qua con noi. Sono favorevolmente 
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all’approvazione ed invito l’Amministrazione ad 
essere anche più incisiva sul merito. Fuori 
sacco, Presidente, se mi consente solo volevo 
comunicare a lei ed al Consiglio che quella mia 
segnalazione sulla zona lidi della sistemazione 
dei sensi unici è stata sistemata con la 
sistemazione del verde pubblico, quindi di questo 
la ringrazio a nome mio ed a nome di tutti quelli 
della zona. 

PRESIDENTE STURIANO  
Un attimo solo, per un fatto anche di, ecco, 
dovere di cronaca, correttezza e precisazione, 
dico diamo la parola al Segretario perché uno 
spunto, uno spunto che è giusto che si sappia, 
relativamente anche a quello di cui stiamo 
discutendo, è importante farlo così come è 
importante, quando si esaminano le delibere dei 
debiti fuori bilancio, fare emergere se ci sono 
responsabilità, perché il Comune paga, ma quando 
emergono le responsabilità ci sono anche degli 
addebiti. Prego Segretario. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Voglio dire, c’è il vice Sindaco e 
l’Amministrazione difende il vice Sindaco ma io 
non è che sono qua per caso. Voglio dire, proprio 
perché si è cercato in qualche maniera, parlo 
nell’esercizio anche di funzioni di coordinamento 
che come Segretario Generale ho, ci siamo resi 
conto che in effetti questo cavolo di produzione 
di debiti fuori bilancio va limitata, tant’è che 
l’Amministrazione, anche su suggerimento del 
nucleo di valutazione e, perché no, anche mio, ha 
messo tra i criteri di valutazione dei dirigenti 
ed il nucleo di valutazione ha valutato i 
dirigenti anche su questa produzione dei debiti 
fuori bilancio. Cioè, voglio dire, 
nell’attribuire poi la valutazione finale dei 
dirigenti, lo ha detto prima, abbiamo definito, 
l’Amministrazione ha disposto un’indagine con il 
nucleo di valutazione sui debiti fuori bilancio, 
e poi ci sono dirigenti che sono stati 
penalizzati perché hanno prodotto debiti fuori 
bilancio, mi spiego? Non è che... Voglio dire il 
livello di attenzione che giustamente, dico io, 
che il Consiglio Comunale ha perché ha 
giustamente detto la Consigliera Arcara attiene 
anche gli equilibri di bilancio, non è che è un 
fatto così, formale, attiene anche agli equilibri 
del bilancio di un Comune, il rispetto delle 
procedure di spesa e quindi il Consiglio Comunale 
è tenuto ad avere attenzione, quindi voglio dire 
che da parte di tutti ci sia un’azione 
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finalizzata a stare attenti sulla produzione di 
debiti fuori bilancio è positivo, ma non è che 
non si è fatto niente! Abbiamo cercato insomma di 
fare la nostra parte, ognuno, parlo per quanto mi 
riguarda, la nostra parte, l’Amministrazione ha 
fatto queste cose. Ma c’è il vice Sindaco che 
eventualmente lo può dire. 

PRESIDENTE STURIANO  
Ed allora, se non ci sono altri interventi 
metterei in votazione la proposta deliberativa 
iscritta al punto 39. Già l’ha formalizzato, sì, 
ha formalizzato che venga fatta all’interno della 
stessa Commissione bilancio. Attenzione, una cosa 
è chiara, una cosa è chiara, l’ufficio di 
Presidenza formalizzerà alla prima seduta di 
Consiglio l’istituzione dell’inchiesta in modo 
tale che venga disciplinata la modalità, venga 
disciplinato il periodo, alla fine dell’inchiesta 
la collega relazionerà in aula il lavoro fatto 
dalla Commissione sullo studio del fenomeno e 
sulle proposte possibilmente che potranno uscire 
fuori. Prego vice Sindaco. 

VICE SINDACO   
Allora, grazie. Signor Presidente, signori 
Consiglieri non intervengo sulle comunicazione di 
prima perché il Presidente ha detto che non si 
trattava di interrogazioni, di comunicazioni, ne 
discuteremo poi nella seduta ad hoc. In merito... 

PRESIDENTE STURIANO  
Solo in merito a questo vuole intervenire. 

VICE SINDACO   
In merito alla questione sollevata, ripetita 
iuvant, dicevano i latini, quindi continuiamo a 
dire, i latini sostenevano ripetita iuvant, 
quindi è opportuno ripetere ulteriormente. Ben 
vengano, ho detto l’altra volta e ripeto, queste 
azioni di coordinamento tra l’Amministrazione 
Comunale, io intendo Amministrazione tutta, tra 
Giunta e Consiglio Comunale, ognuno per i poteri 
che ha a disposizione, il Consiglio Comunale tra 
l’altro è dotato anche di commissioni ad hoc per 
quanto riguarda verifica di atti e quant’altro, 
esercita giustamente questa azione di controllo, 
cosa che facciamo anche noi e così come ho 
parlato per il discorso delle farmacie, per non   
ritornarci, su tutti altri, compreso quello 
debiti fuori bilancio. È un problema vero, serio, 
che ci siamo trovati  e che, come diceva il 
Segretario, abbiamo attenzionato imponendo tra 
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gli obiettivi dati ai dirigenti una porzione 
molto elevata. Questo ha determinato per l’anno 
precedente, lo sottolineava, addirittura una 
valutazione complessiva dell’Ente che è stato 
ridotto da 6 a 5 in virtù di questa disfunzione 
in termini di debiti fuori bilancio. Per la 
verità il trend è molto migliorato, rispetto a 
questo abbiamo introdotto anche altri obiettivi 
ed è quello di sollecitare il cosiddetto 
istituto, lei l’aveva accennato, l’istituto della 
transazione, cioè abbiamo sottoposto alla 
valutazione del dirigente, qualora vi siano le 
condizioni, di attivare anche questo ulteriore 
istituto che previene al contenzioso ed evita 
ulteriormente, qualora ci sia evidente il rischio 
concreto che dal contenzioso possa divenire una 
sentenza sfavorevole per l’Amministrazione, di 
anticipare la sentenza e quindi arrivare alla 
transazione tra le parti e quindi recuperare 
quanto più possibile il danno nei confronti del 
bilancio. Quindi, ben venga quello che... 
ulteriori chiarimenti e sollecitazioni che 
verranno dal Consiglio Comunale o da questa 
Commissione assieme a quell’azione che noi 
abbiamo fatto però vorrei sottolineare che questa 
Amministrazione su quel punto ci ha lavorato e ci 
ha lavorato parecchio e ha già comportato dei 
benefici sensibili che (parola non chiara) lo ha 
valutato e testato. Quindi questo mi premeva, non 
c’è stata un’inerzia anzi al contrario proprio 
sull’argomento siamo stati molto attenti e 
vigili. 

PRESIDENTE STURIANO  
Grazie. Segretario io procederei con la votazione 
sul punto 39, non ci sono altri interventi. È già 
formalizzato all’interno della stessa mozione 
l’emendamento, l’ha integrato. La collega ha 
chiarito, ha... più che emendare, perché è un 
emendamento aggiuntivo,  poi dobbiamo ancora 
formalizzare l’atto, questo è un atto di 
indirizzo, poi l’atto lo formalizzeremo, la 
collega ha voluto esplicitare, l’ha messo in 
aggiunta, verrà disciplinato all’interno 
dell’atto deliberativo che il Consiglio di 
Presidenza provvederà a trasmettere all’aula. Ma 
assolutamente, l’ha letto, allora: “Si fa 
presente che a seguito del dibattito consiliare 
svoltosi il giorno 27/07/2017 i sottoscritti 
Consiglieri condividono la proposta consiliare di 
istituire una Commissione d’indagine sui debiti 
fuori bilancio all’interno della Commissione di 
merito”. ...(Intervento fuori microfono)... 
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SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Scusatemi, per capirci, perché mi pare giusto che 
chi segue i lavori deve essere giustamente 
informato. Siamo in presenza non di una proposta 
di deliberazione, è un atto di indirizzo, c’è una 
precisazione dell’atto di indirizzo da parte del 
Consigliere che lo propone, in maniera molto 
chiara e quindi, diciamo così, lo riformula 
secondo quello che è emerso dall’aula e lo 
risottopone, tutto qua, niente di particolare, 
quindi non è una proposta di deliberazione vera e 
propria per cui interviene l’emendamento, tutte 
le formalità, eccetera eccetera, previste 
dall’emendamento, ci siamo? A questo atto di 
indirizzo dovrà seguire una delibera del 
Consiglio Comunale istitutiva di questa cosa, va 
bene? 

PRESIDENTE STURIANO  
Perfetto, siamo stati no chiari, Segretario, 
chiarissimi! Quindi procediamo con la votazione 
per appello nominale sul punto 39. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 22 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo,  Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta,  
Coppola Flavio, Chianetta Ignazio,  Marrone 
Alfonso, Vinci Antonio, Meo Agata Federica, 
Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni,  Rodriquez 
Mario,  Coppola Leonardo,  Arcara Letizia,  
Angileri Francesca,  Milazzo Eleonora, Milazzo 
Giuseppe, Ingrassia Luigia, Piccione Giuseppa,  
Galfano Arturo,   Gandolfo Michele, Alagna Luana,  
Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Ferreri Calogero, 
Gerardi Guglielmo Ivan,  Di Girolamo Angelo, 
Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna Walter, 
Nuccio Daniele, Licari Linda.  

PRESIDENTE STURIANO  
Prendono parte alla votazione sul punto 39 
all’Ordine del Giorno  22 Consiglieri Comunali su 
30,  quorum richiesto per l’approvazione 12, il 
punto 39 viene approvato all’unanimità con 22 
voti favorevoli  su 22 votanti. 

CONSIGLIERE ARCARA    
Presidente, volevo ringraziare il Consiglio 
Comunale per la  sensibilità e l’interesse 
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manifestato nei confronti di quello che possiamo 
definire un atto di indirizzo, quello che 
vogliamo, colleghi Consiglieri è una grande 
occasione, secondo me, per tutti noi, perché 
stiamo affondando il dito in una piaga dolente, 
in quello che io ho sempre considerato una sorta 
di tomba dove finiscono questi debiti fuori 
bilancio, tanto vanno votati e non possiamo far 
nulla. No, io ritengo che veramente siamo 
protagonisti di un momento molto importante per 
la nostra città, perché non dobbiamo dimenticare 
che siamo qui per difendere e tutelare gli 
interessi dei nostri cittadini. Grazie colleghi 
Consiglieri. 

PRESIDENTE STURIANO  
Grazie collega Arcara. Allora, mi dice il collega 
Rodriquez che sul punto 90 che ha chiesto il 
prelievo, siccome sta facendo una piccola 
modifica, un piccolo emendamento, chiede se  
possiamo mettere in votazione la sua proposta 
successivamente a quella della collega Luana 
Alagna. Allora possiamo fare una proposta 
operativa in maniera chiara, ecco, mi dice la 
collega Piccione, per affinità, mettiamo in 
votazione subito il punto 50, tanto non c’è 
bisogno nemmeno di aprire un dibattito nuovo, 
chiudiamo l’argomento e passiamo al punto 87.  
...(Intervento fuori microfono)... Assolutamente 
sì. Quindi se siamo tutti d’accordo mettiamo in 
votazione il prelievo del punto 50. 

Prelievo punto 50 all’Ordine del Giorno. 

PRESIDENTE STURIANO  
Ed allora, se non ci sono interventi procediamo 
con la votazione sul prelievo del punto 50. 

CONSIGLIERE GANDOLFO    
Qual è il punto 50, Presidente? L’oggetto del... 

PRESIDENTE STURIANO  
L’oggetto del punto 50 è: “Valutazioni 
qualitative dei debiti fuori bilancio inerenti 
gli anni 2015 - 2016”. Segretario procediamo con 
la votazione per appello nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 22 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo,  Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta,  
Coppola Flavio, Chianetta Ignazio,  Marrone 
Alfonso, Vinci Antonio, Meo Agata Federica, 
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Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni,  Rodriquez 
Mario,  Coppola Leonardo,  Arcara Letizia,  
Angileri Francesca,  Milazzo Eleonora, Milazzo 
Giuseppe, Ingrassia Luigia, Piccione Giuseppa,  
Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana,  
Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Ferreri Calogero, 
Gerardi Guglielmo Ivan,  Di Girolamo Angelo, 
Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna Walter, 
Nuccio Daniele, Licari Linda.  

PRESIDENTE STURIANO  
Sulla proposta di prelievo prendono parte alla 
votazione   22 Consiglieri Comunali su 30,  
quorum richiesto per l’approvazione 12, la 
proposta di prelievo   viene approvata 
all’unanimità con 22 voti favorevoli su 22 
votanti. 
Invito la collega Piccione, che è presentatrice 
della mozione di possibilmente relazionare e poi 
mettiamo in votazione. 

CONSIGLIERE PICCIONE   
Sì, Presidente. È evidente che la collega Letizia 
Arcara ha già espresso in qualche modo nel tema 
da affrontare all’interno della Commissione 
d’indagine anche questo. Questo vuole essere uno 
dei primi punti all’Ordine del Giorno che magari 
tale commissione può affrontare proprio perché 
non serve più solo una valutazione quantitativa 
ma piuttosto qualitativa, cioè capire quali sono 
le inefficienze all’interno dei servizi 
attraverso una lettura inversa, no, rispetto al 
debito fuori bilancio, questo è un po’. È chiaro 
che è una competenza che non può avere 
semplicemente il Consigliere Comunale ma deve 
essere supportata da Revisori dei Conti, da 
nostri dirigenti e comunque funzionari del Comune 
per una lettura appropriata del dato quantitativo 
e trarre da questo una lettura che ci può 
direzionare rispetto alle cose che devono essere 
cambiate nella gestione amministrativa di questo 
Comune. Grazie. 

Punto numero 50 all’Ordine del Giorno.

PRESIDENTE STURIANO  
Grazie a lei. C’è qualcuno che chiede di 
intervenire sul punto 50? Prego, Letizia Arcara. 

CONSIGLIERE ARCARA    
Grazie Presidente. Collega Piccione per 
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chiarirci, quindi diciamo che oltre alla massa 
debitoria, evidentemente, che è importante, 
questo l’abbiamo capito, anche la procedura che i 
debiti seguono, io ho fatto anche riferimento a 
questo, cioè voglio dire considerate il fatto che 
ci sono alcuni debiti fuori bilancio che non 
seguono l’iter gius-contabile previsto 
dall’articolo 191, evidentemente, ho fatto anche 
riferimento, comunque che ben venga quest’ordine 
del giorno, quindi esprimo il voto mio, sarà 
favorevole e mi auguro di potere davvero avviare 
una fattiva collaborazione. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  
Dottore Scialabba, se può rimanere in aula per 
altri due minuti c’è un atto di indirizzo che 
riguarda il suo settore, grazie. Se non ci sono 
richieste di intervento possiamo procedere con la 
votazione del punto 50, il prelievo è stato 
votato già, direttamente sull’atto. Segretario 
procediamo con la votazione per appello nominale 
sul punto 50. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n.  Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo,  Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta,  
Ferreri Calogero, Coppola Flavio, Chianetta 
Ignazio,  Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Meo 
Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Sinacori 
Giovanni,  Rodriquez Mario,  Coppola Leonardo,  
Arcara Letizia,    Milazzo Eleonora, Milazzo 
Giuseppe, Ingrassia Luigia, Piccione Giuseppa,  
Galfano Arturo,   Gandolfo Michele, Alagna Luana,  
Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Gerardi Guglielmo 
Ivan,  Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna 
Rosanna, Angileri Francesca, Alagna Walter, 
Nuccio Daniele, Licari Linda.  

PRESIDENTE STURIANO  
Prendono parte alla votazione sul punto 50 
all’Ordine del Giorno  22 Consiglieri Comunali su 
30,  quorum richiesto per l’approvazione 12, 
l’atto deliberativo viene adottato  con 22 voti 
favorevoli  su 22 votanti. 

PRESIDENTE STURIANO  
Collega Piccione, prego. 

CONSIGLIERE PICCIONE    
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Vorrei intanto ringraziare l’aula e la collega 
Letizia Arcara, anche se non è presente il 
Presidente della Commissione bilancio. Credo che 
questo, Presidente,  è il  modo in cui l’aula 
deve lavorare per la realizzazione di azioni 
comuni, è questo quello che io voglio vedere 
dalla politica e sono contenta che oggi si sia 
realizzato, la possibilità di essere insieme e 
capire qual è lo strumento per portare avanti lo 
stesso obiettivo. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  
Grazie collega Piccione. 

Prelievo punto 87 all’Ordine del Giorno. 

PRESIDENTE STURIANO  
Ed allora, c’è la proposta di prelievo del punto 
87, “Atto di indirizzo: Servizio all’assistenza 
alla Comunicazione ed all’autonomia scolastica”. 
Prego collega Alagna. 

CONSIGLIERE ALAGNA LUANA 
Sì, grazie Presidente. Allora, l’atto di 
indirizzo che è stato presentato da me e la 
collega Ingrassia, quindi il nostro gruppo, anche 
lei Presidente, vuole... si deve votare il 
prelievo comunque prima, giusto? 

PRESIDENTE STURIANO  
Assolutamente sì, dico se lei voleva relazionare 
sulla proposta di prelievo e poi mettiamo in 
votazione il prelievo. 

CONSIGLIERE ALAGNA LUANA 
Sì, esattamente. 

PRESIDENTE STURIANO  
Sulla sostanza ci entra successivamente. 

CONSIGLIERE ALAGNA LUANA 
Esatto. Quest’atto di indirizzo diciamo vuole 
fare in modo che l’Amministrazione ponga in 
essere tutti gli atti conseguenziali al fine di 
garantire l’erogazione del servizio che fino a 
qualche tempo fa era prestato dalla Provincia, la 
quale poi tramite una nota indicata al Sindaco 
che non vi erano più le somme necessarie per 
garantire il servizio e quindi è stato preso in 
capo dal Comune, in tal senso quindi il nostro 
atto di indirizzo vuole invitare 
l’Amministrazione al fine di predisporre tutti 
gli atti conseguenziali, quindi anche la 
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previsione delle somme in bilancio al fine di 
garantire il servizio ed anche specificare quali 
sono le modalità di erogazione del servizio 
stesso. Vi leggo l’atto. 

PRESIDENTE STURIANO  
No, dopo, sicuramente. 

CONSIGLIERE ALAGNA LUANA 
Okay! Quindi questo. 

PRESIDENTE STURIANO  
Non siamo nel merito ancora dell’atto. 

CONSIGLIERE ALAGNA LUANA 
Assolutamente, chiedo quindi il prelievo del 
punto 87 all’Ordine del Giorno. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  
Sulla proposta di prelievo ci sono interventi? 
No. Allora, procediamo con la votazione sul 
prelievo del punto 87, Segretario. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 23 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo,  Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta,  
Ferreri Calogero, Coppola Flavio, Chianetta 
Ignazio,  Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Meo 
Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Sinacori 
Giovanni,  Rodriquez Mario,  Coppola Leonardo,  
Arcara Letizia,  Milazzo Eleonora, Milazzo 
Giuseppe, Ingrassia Luigia, Piccione Giuseppa,  
Galfano Arturo,   Gandolfo Michele, Alagna Luana,  
Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 7 Consiglieri: Gerardi Guglielmo 
Ivan,  Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna 
Rosanna, Angileri Francesca, Alagna Walter, 
Nuccio Daniele.  

PRESIDENTE STURIANO  
Prendono parte alla votazione sulla proposta di 
prelievo del punto 87 all’Ordine del Giorno  23 
Consiglieri Comunali su 30,  quorum richiesto per 
l’approvazione del prelievo 12, il prelievo viene 
approvato all’unanimità con 23 voti favorevoli  
su 23 votanti. 

Punto numero 87 all’Ordine del Giorno.

PRESIDENTE STURIANO  
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Prego collega Alagna se può relazionare sull’atto 
deliberativo. 

CONSIGLIERE ALAGNA LUANA    
Grazie Presidente. Allora, vi leggo l’atto di 
indirizzo e dopo farò qualche domanda magari al 
dirigente, ne approfitto che è in aula. Questo 
atto di indirizzo l’abbiamo presentato a novembre 
del 2016, quando già si sapeva che quindi il 
servizio sarebbe passato in capo al Comune. 
“Preso atto che l’assistente alla comunicazione, 
figura professionale prevista dalla legge 104 del 
05/02/92 è un operatore socio educativo con 
funzione di mediatore e facilitatore della 
comunicazione, dell’apprendimento, 
dell’integrazione e della relazione fra lo 
studente con disabilità sensoriale, la famiglia,  
la scuola ed i servizi territoriali 
specialistici; preso atto che, da oltre un 
decennio il servizio nelle scuole marsalesi viene 
erogato dal Libero Consorzio Comunale di Trapani, 
già Provincia di Trapani; peso atto che con nota 
protocollo numero 5471/C27  il dirigente del 
Libero Consorzio di Trapani ha inviato al Sindaco 
una nota nella quale si specifica che date le 
notorie difficoltà finanziarie non è possibile 
sostenere i servizi per l’assegnazione degli 
assistenti presso le sedi scolastiche di 
pertinenza del Comune, come previsto 
dall’articolo 135 del D.Lgs. numero 112/98 comma 
1; tenuto conto che il servizio è previsto dalla 
legge e compete al Comune, si invita 
l’Amministrazione a prevedere la somma necessaria 
alla copertura del servizio e, pertanto, a porre 
in essere tutti gli atti amministrativi necessari 
al fine di regolamentare le modalità di 
erogazione del servizio stesso”. Quindi, siccome 
già dall’anno scorso era in vigore questa 
modalità di erogazione del servizio da parte del 
Comune di Marsala e sappiamo che c’erano state 
delle difficoltà ad inquadrare un po’ le modalità 
di erogazione del servizio, volevo capire se già 
da quest’anno c’è un’idea chiara di come erogarlo 
eventualmente ed inoltre se è prevista la 
distinzione della figura dell’assistente alla 
comunicazione rispetto all’assistente 
all’autonomia scolastica. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO  
Dottore Scialabba. 

DOTTOR SCIALABBA   
Grazie. Il servizio assistenza alla 
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comunicazione, è stato passato, come giustamente 
dice il Consigliere Comunale, alle competenze del 
Comune nel gennaio del 2017 a seguito di una nota 
specifica alla fine del 2016, dunque all’inizio 
del 2017 ci siamo trovati ad affrontare e gestire 
un servizio che fino al 2016 era gestito con 
fondi della Provincia, anche se le competenze 
sono divise tra competenze della Provincia, 
dell’ex  Provincia – che adesso può darsi che 
rimetteranno – ed i Comuni, perché i Comuni 
debbono assicurare il servizio in relazione alle 
scuole di primo grado. Ed allora, noi ci siamo 
trovati in difficoltà perché non, almeno io 
perché mi sono insediato il primo dicembre del 
2016 quale dirigente e mi sono trovato questa 
problematica che non esisteva, dunque in bilancio 
nel 2016 non c’era un euro stanziato. Abbiamo 
dovuto affrontare la difficoltà insieme con 
l’Amministrazione, siamo andati anche a Palermo 
per vedere se potevamo reperire i fondi per 
tamponare il servizio fino a giugno del 2017, 
così è stato, infatti sono riuscito ad avere 
l’autorizzazione ad utilizzare i fondi residui 
dei piani di zona e siamo andati avanti con 
specifici bandi pubblici attraverso gli albi ed 
anche attraverso un suggerimento della Regione, 
che ci ha detto di procedere in tal senso. 
Dunque, fino al giugno del 2017 siamo stati 
coperti, abbiamo risolto la problematica. Per il 
periodo successivo, cioè quello che va da 
settembre 2017 a... 

PRESIDENTE STURIANO  
Non la seguo dottore Scialabba, mi scusi, non la 
seguo, o parliamo di due cose diverse, lei dice 
ha reperito già, avete già reperito le somme? 

DOTTOR SCIALABBA   
Sì, sì. 

PRESIDENTE STURIANO  
Quindi fino ad agosto. 

DOTTOR SCIALABBA   
Fino a settembre già fatto, già abbiamo dato il 
servizio. 

PRESIDENTE STURIANO  
Fino a settembre stiamo erogando il servizio. 

DOTTOR SCIALABBA   
Fino a giugno del 2017 abbiamo... 
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PRESIDENTE STURIANO  
Okay! 

DOTTOR SCIALABBA   
Ora sto parlando del periodo da settembre... 

PRESIDENTE STURIANO  
E come mai dico la cooperativa ancora non è stata 
pagata? 

DOTTOR SCIALABBA   
Perché ha portato le fatture adesso e stiamo... 

PRESIDENTE STURIANO  
Quindi sono state erogate... Nel senso sono state 
parte... 

DOTTOR SCIALABBA   
I soldi saranno erogati tra la settimana prossima 
e l’altra ancora. 

PRESIDENTE STURIANO  
Quindi lei dice che è addebitabile alle... 

DOTTOR SCIALABBA   
A che cosa? 

PRESIDENTE STURIANO  
Non sto dicendo niente, nel senso che le fatture 
la cooperativa... 

DOTTOR SCIALABBA   
No, io sto parlando di un problema, lei mi sta 
parlando di un’altra cosa. 

PRESIDENTE STURIANO  
Che la cooperativa le fatture le ha portate in 
ritardo. 

DOTTOR SCIALABBA   
Ma noi stiamo affrontando un problema, lei mi ha 
fatto un’altra domanda, legittima, vuole sapere 
se sono state pagate, è una cosa diversa. 

PRESIDENTE STURIANO  
No, a chiarimento, a chiarimento per due motivi, 
la collega dice 2016 abbiamo approvato il 
bilancio non c’erano le risorse. 

DOTTOR SCIALABBA   
Ma non c’erano perché il servizio non era... 

PRESIDENTE STURIANO  
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Se non ci sono le risorse non possiamo pagare, 
non so se mi spiego. 

DOTTOR SCIALABBA   
Ma io già ho fatto un sunto, lei forse è 
distratto. 

PRESIDENTE STURIANO  
Può essere. 

DOTTOR SCIALABBA   
Che ho detto che ho reperito le somme tra i 
residui... 

PRESIDENTE STURIANO  
Attraverso il piano di zona. 

DOTTOR SCIALABBA   
Tra i residui del piano di zona, dunque i soldi 
ci sono stati, sono stati accreditati e li 
abbiamo utilizzati. Adesso, la settimana scorsa, 
hanno prodotto le fatture, nel giro di quindici 
giorni, a partire da lunedì, quindici giorni, 
saranno pagati, potrebbero essere anche sette 
giorni, gli uffici stiamo lavorando, siamo 
periodo estivo, poco personale, ma saranno pagati 
nei tempi giusti, le fatture sono state portate 
la settimana scorsa. 

PRESIDENTE STURIANO  
Assolutamente, non è un problema, un problema  
che lei mi sta dicendo è che le somme sono state 
reperite  attraverso il piano di zona. 

DOTTOR SCIALABBA   
Sì. 

PRESIDENTE STURIANO  
Mi consola di più... 

DOTTOR SCIALABBA   
Abbiamo affrontato e risolto un problema che non 
era risolvibile. 

PRESIDENTE STURIANO  
Ma sono contento, sa perché sono contento? Perché 
queste risorse, queste somme che dovevamo 
reperire come Consiglio Comunale possibilmente 
nel prossimo bilancio già sappiamo che possiamo 
attingere al piano di zona. Quindi quando... 

DOTTOR SCIALABBA   
No, questo è un altro argomento, stavo... 
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PRESIDENTE STURIANO  
Quando approverete il nuovo piano di zona, fra i 
servizi inserirete anche questo, invece di far... 

DOTTOR SCIALABBA   
Stavo relazionando sulla seconda parte. 

PRESIDENTE STURIANO  
Prego, prego, prego. 

DOTTOR SCIALABBA   
Sulla seconda parte. Ed allora, per quanto 
riguarda il periodo che va da settembre 2017 a 
giugno 2018 abbiamo fatto uno specifico progetto 
del piano di zona del distretto, Comune di 
Marsala, Petrosino ... che è composto dal 
distretto Marsala, Petrosino e l’ASP ed 
aspettiamo l’approvazione da parte della Regione 
del progetto, che viene finanziato con soldi del 
piano di zona, siamo in attesa, il progetto è 
stato mandato, è all’esame del nucleo di 
valutazione della Regione, dell’esito del 
finanziamento, sempre attraverso avvisi pubblici, 
che già sono stati fatti, con l’iscrizione 
all’albo, eccetera. Dunque aspettiamo, ma 
dovrebbero essere, queste somme dovrebbero 
essere... obiettivamente le somme sono quelle 
disponibili dal piano di zona, non possiamo 
andare oltre, dunque vediamo che copertura 
avremo. 

PRESIDENTE STURIANO  
Diciamo sono contento perché sono venute fuori 
delle notizie che noi magari non eravamo a 
conoscenza, perché: primo, pensavo che 
effettivamente ancora tutt’ora non avevamo le 
risorse disponibili perché con l’approvazione del 
bilancio, nel momento in cui non venivano 
inserite le risorse, per me si poteva procedere 
all’individuazione delle somme solo ad 
approvazione del bilancio, quindi queste somme 
erano somme dovute ma non potevamo pagare in 
quanto successive all’approvazione del bilancio è 
nata la questione che dal primo di gennaio era 
tutto a carico del Comune. Quindi nel momento in 
cui lei mi sta dicendo che è riuscito a trovare 
anche, attraverso i residui del piano di zona, 
delle risorse sono contento perché nel bilancio 
del 2017 dobbiamo reperire minori risorse 
rispetto a quello che teoricamente pensavamo. Mi 
fa piacere che lo possiamo inserire anche nel 
prossimo progetto del piano di zona, quindi 
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significa che siamo nelle condizioni quanto meno 
che non è più un costo nuovo a carico dell’Ente 
ma quanto meno... 

DOTTOR SCIALABBA   
Aspettiamo risposta, aspettiamo l’esito, perché 
il progetto è stato presentato, è al nucleo di 
valutazione della Regione per la valutazione. 

CONSIGLIERE GALFANO 
In quanto è quantificabile dottore? 

DOTTOR SCIALABBA   
Non ero informato che dovevamo discutere 
l’argomento, dunque la somma non gliela so dire, 
ma dovrebbe essere intorno ai settecento mila 
euro. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie, mi basta così. 

PRESIDENTE STURIANO  
Perfetto. Ma non è detto, attenzione, non è 
detto, perché queste sono... Questo, come anche 
sugli altri, sugli assistenti igienico personali 
ed altro, diciamo sono dei costi variabili perché 
dipende dal numero di bambini iscritti, disabili 
iscritti quindi alla scuola dell’obbligo. Prima 
era tutto ...(Intervento fuori microfono)... 

DOTTOR SCIALABBA   
Era gestito dalla Provincia ed era assicurato a 
39 soggetti, obiettivamente la legge, anche 
attraverso le circolari, non è che è stata 
modificata, perché la 104 non è stata modificata, 
le scuole si stanno attenendo a dare risalto e 
rilievo a queste problematiche, alla disabilità, 
come voi ben sapete, in tutta la Regione Sicilia 
è così, infatti abbiamo assistito a diversi 
decreti sulla disabilità e sul finanziamento 
della disabilità, così le scuole si sono attivate 
e dunque c’è un aumento esponenziale delle 
richieste. Noi  per monitorare,  a seguito anche 
dell’indicazione dell’Amministrazione, però è 
così, per monitorare la problematica, che la 
spesa altrimenti sarebbe... abbiamo richiesto 
l’effettuazione nuovamente dei PAI, le PAI sono 
dei piani individualizzati e siccome abbiamo 
scoperto ed abbiamo visto, abbiamo approfondito 
che c’è una circolare che dice che il PAI deve 
essere elaborato da esponenti della scuola più il 
medico del DSM più un assistente sociale, io ho 
richiesto di verificare e di fare tutti di nuovo 
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i PAI, per verificare poi se dobbiamo inserirli o 
meno, dunque si stanno rielaborando e si spera di 
diminuire, perché la spesa è enorme, perché io 
penso che ci saranno dei problemi grossissimi del 
bilancio negli anni 2018 e seguire. 

PRESIDENTE STURIANO  
Ma sulla base di quello che sta dicendo lei, nel 
senso perché può aumentare a livello esponenziale 
la domanda. 

DOTTOR SCIALABBA   
Può aumentare e sempre diminuiscono i soldi del 
piano di zona ed andranno tutti a gravare, noi 
fino a quando ci riusciamo l’abbiamo fatto, 
adesso stiamo cercando di farlo gravare sul piano 
di zona, poi... 

PRESIDENTE STURIANO  
Allora, secondo me il problema è molto più 
complesso e bisognerebbe affrontarlo 
possibilmente anche dal punto di vista normativo. 
Le spiego il perché... 

DOTTOR SCIALABBA   
D’accordo con lei sono. 

PRESIDENTE STURIANO  
Noi stiamo parlando di istruzione e per me 
dovrebbe essere calata, dovrebbe farsene carico 
direttamente, ecco, il Ministero alla Pubblica 
Istruzione perché sono delle spese e dei costi 
che servono proprio al bambino a conclusione di 
un suo percorso formativo, quindi dall’inizio 
fino alla fine del percorso formativo sono delle 
figure essenziali. 

DOTTOR SCIALABBA   
Presidente mi vede particolarmente ferrato 
sull’argomento perché è stato il primo macigno 
che ho dovuto affrontare, perché secondo me la 
competenza neanche era dei servizi sociali ma era 
di Marsala Scuola come pubblica istruzione, ma si 
è deciso di farlo gravare sul mio settore ed io 
ho cercato di dare l’attività e le prestazioni 
quelle che sono...  ...(Intervento fuori 
microfono)... Allora, secondo me, è una 
interpretazione che do io, che la competenza per 
gestire il servizio ed espletare il servizio 
dovrebbe essere, ma così, ci siamo interloquiti 
anche con altri Comuni, eccetera, alcuni Comuni 
lo fanno gravare sui servizi di pubblica 
istruzione ed alcuni comuni sui servizi sociali. 
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Secondo me dovrebbe gravare sui servizi di 
pubblica istruzione ma il problema a questo punto 
è affrontarlo e risolverlo perché o pubblica 
istruzione o servizi sociali le risposte debbono 
essere date. Si tratta sempre di trovare fonti di 
bilancio e dare risposte ai disabili. Questa è la 
problematica. E dunque io penso, ma questo è 
sempre un mio pensiero che penso che sia poi 
reale, che nel prossimo futuro, 2018, 2019, 
eccetera sarà una spesa molto forte che graverà 
sui bilanci dei comuni, non del Comune di 
Marsala, dei comuni in generale perché si va 
sempre di più, giustamente, a dare attenzione al 
disabile e si andrà a rivedere, secondo me, anche 
la situazione perché sono previste diverse 
figure, c’è l’assistente anche igienico personale 
dove è una spesa che grava, in quanto è fatto da 
soggetti che sono stati assunti per questo 
motivo, e penso che si andrà a sostituire, a 
modificare l’orientamento nel senso che 
l’assistente igienico sanitario graveranno più 
sul bidello, su soggetti per i quali si faranno 
anche dei corsi specifici e si dà  più sviluppo 
all’assistente alla comunicazione con la 
differenziazione  dei ruoli, come dicevano loro. 

PRESIDENTE STURIANO  
Prego Luana. 

CONSIGLIERE ALAGNA LUANA    
Allora, come diceva, avete presentato il 
progetto, quindi si aspetta l’approvazione del 
piano di zona dalla Regione... Il progetto che è 
stato presentato l’anno scorso, a gennaio 2017 
per le somme fino a giugno era della stessa 
entità rispetto a quello presentato adesso? Ci 
potrebbe essere il rischio che la Regione non 
l’approvi in toto e quindi ci troviamo con delle 
somme scoperte? 

DOTTOR SCIALABBA   
Allora, questo io non sono Cassandra e non lo 
posso dire. Vi posso dire soltanto che noi 
abbiamo seguito tutto l’iter, siamo andati a 
Palermo a discuterne pure prima, come per la 
prima fase, la prima fase ce l’hanno approvata, 
la seconda fase io spero, penso che hanno chiesto 
soltanto un chiarimento, già il nucleo di 
valutazione ha chiesto un chiarimento, al quale 
noi abbiamo risposto e pensiamo che sia stato 
soddisfacente. Io penso che lo dovrebbero, ma è 
sempre un mio pensiero, che lo dovrebbero 
approvare, ma sono sicuro perché l’iter 
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amministrativo è stato seguito pedissequamente 
con la normativa e con le circolari delle leggi. 

CONSIGLIERE ALAGNA LUANA 
Un’altra domanda: potremmo prendere visione noi 
del progetto presentato, anche per capire la 
distinzione delle figure che avevamo visto tra 
assistente alla comunicazione e l’altra figura, 
che mi sfugge adesso, assistente all’autonomia 
scolastica, ecco. 

DOTTOR SCIALABBA   
Allora, lei è un Consigliere Comunale, essendo un 
Consigliere Comunale basta telefonare magari 
prima, se abbiamo problemi, prende appuntamento, 
la faccio parlare con qualcuno e prenderà, 
visionerà tutto quello che vuole. 

CONSIGLIERE ALAGNA LUANA 
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  
Prego Consigliere Licari. 

CONSIGLIERE LICARI   
Grazie Presidente, vice Sindaco, dirigente, 
pubblico in sala. Volevo solo fare un appunto, 
c’era un altro diciamo punto all’Ordine del 
Giorno che riguarda pure l’atto di indirizzo 
sullo stesso argomento, che avevamo presentato in 
sede di bilancio, pertanto a questo punto 
conviene ritirarlo, lo avevamo firmato un po’ i 
componenti di tutta la Commissione politiche 
sociali quando abbiamo approvato il bilancio 
quest’anno ed era proprio l’atto di indirizzo 
sull’assistenza scolastica per gli assistenti 
alla comunicazione, visto che c’è una 
condivisione di  intenti a questo punto lo 
ritiriamo, è il punto 86.  Solo che volevo 
chiedere, visto che abbiamo la presenza del vice 
Sindaco e del dirigente, in quanto poi fra 
l’altro particolarmente interessata al settore 
come docente di sostegno, volevo capire ci sarà 
appunto un aumento sproporzionato di assistenti 
alla comunicazione, di assistenti all’autonomia 
che sono appunto due figure completamente 
diverse, che prevedono fra l’altro titoli 
diversi, perché è richiesta veramente una certa 
specializzazione, come è richiesta pure su di noi 
docenti. Volevo capire se c’era possibilità di 
fare un’assunzione diretta dal comune per evitare 
di perdere tempo con bandi a cui possono 
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partecipare diciamo varie cooperative, poi 
ricorsi, visto che incalza pure insomma settembre 
e l’assunzione è urgente di queste figure, per 
non arrivare poi a settembre con la mancanza di 
queste figure che sono essenziali in alcuni casi, 
soprattutto nei casi di 104 articolo 3 comma 3 
che sono casi gravissimi. È chiaro? Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  
Aldo Rodriquez. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Presidente... 

VICE SINDACO     
Grazie Presidente, signori Consiglieri, come ha 
delucidato intanto il nostro dirigente sulla 
questione che ci siamo trovati ad affrontare, 
perché prima veniva disciplinato, anche lì, dalla 
Provincia, ci siamo dovuti a trattare 
direttamente anche per le scuole non di nostra... 
che era di competenza  della Provincia. Io 
intanto preliminarmente vorrei fare una 
discussione, un ragionamento, lo abbiamo fatto 
come Giunta ma anche lì, in questo discorso che 
abbiamo fatto anche stamattina, la volta scorsa, 
il Consiglio Comunale interagisce con 
l’Amministrazione per vedere ed analizzare il 
fenomeno. Noi ce lo siamo posto come Giunta, ma 
credo sia opportuno anche una commissione ad hoc 
del Consiglio Comunale che affronti anche questa 
problematica. Lo sottolineava il dirigente di 
questo fenomeno di esplosione di richieste di 
assistenza. Noi notiamo essendo il nostro tra i 
bilanci comunali, nei bilanci provinciali, molto 
solido ed anche in altri fenomeni vediamo 
situazioni del genere, c’è una sproporzione di 
domanda tra Comune di Trapani e Comune di 
Marsala, per esempio, o altri comuni, cioè a 
Marsala si scopre che a parità di popolazione 
un’esigenza sempre più crescente di assistenza, 
allora noi non dobbiamo togliere il servizio, 
dobbiamo garantire il servizio assolutamente a 
chi ne ha bisogno, noi siamo pronti a 
fronteggiare, però me lo porrei il problema che 
sono 5 a Trapani con una popolazione grosso modo 
di quasi 70 mila abitanti e noi siamo nell’ordine 
di 46 con una popolazione di 83 mila abitanti, 
come Amministrazione abbiamo affrontato 
l’argomento, questo segnale, abbiamo rivisto, 
controllato, verificato ma è opportuno in questo 
interagire con il Consiglio Comunale che anche la 
Commissione o il Consiglio Comunale si ponesse la 
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questione di diciamo approfondire l’argomento, 
capire cos’è che fa questa differenza tra una 
popolazione, a meno che non sia un problema di, 
anche lì, di intervento che nel nostro territorio 
abbiamo più presenze di gente che ha bisogno di 
assistenza rispetto a comuni limitrofi. 

CONSIGLIERE LICARI   
A Trapani sono 5 assistenti alla comunicazione? 

VICE SINDACO     
Ma credo che sia molto ridotta in altri comuni, 
non vorrei che dipenda dalla solidità 
finanziaria, non vorrei che dipenda così dalla 
solidità del bilancio, va bene, però 
approfondiamo, se è un problema invece patologico 
affrontiamo dal punto di vista anche medico 
sanitario perché la cosa mi preoccupa sotto 
questo aspetto, quindi valutare su entrambe le 
cose. Noi vorremmo, il dirigente già si è mosso 
per tempo, ha azionato tutta una serie di 
strumenti a nostra disposizione per verificare se 
l’attendibilità o meno della richiesta sia vera o 
meno, o ci sia qualche errore di chi ha prodotto, 
istruito le pratiche per poi arrivare alla 
richiesta dell’assistenza, questo sotto questo 
aspetto, quindi è un invito anche al Consiglio di 
attenzionare il fenomeno perché è curioso, ecco, 
più che altro della curiosità dei dati 
statistici, guardando solo l’aspetto della nostra 
Provincia. Per quanto riguarda il discorso 
dell’intervento, noi fino alla gara che è stata 
espletata abbiamo una copertura fino a luglio, 
giugno del 2018, quindi già c’è una gara in 
corso, le fonti di finanziamento, ha 
abbondantemente parlato il nostro dirigente su 
come abbiamo fatto ed anche lì colgo l’occasione 
per parlare di una revisione del piano di zona. 
Sempre più ormai le risorse vengono meno, 
dobbiamo rivedere i piani di zona e per garantire 
quanto più quei servizi essenziali che vengono 
scaricati sui comuni. Concordo col Presidente 
quando poneva la questione, lì è il Ministero che 
deve intervenire, noi dobbiamo garantire i 
servizi, non vogliamo togliere servizi a nessuno, 
sono servizi per la scuola, servizi che dobbiamo 
incrementare tutto ciò che i nostri alunni hanno 
bisogno per poter avere un grado culturale 
elevato e questo avviene attraverso la garanzia 
di servizi, uno tra questi, oltre all’assistenza 
ed a quello della comunicazione ed a altro.  
Quindi fino al 2018 è ormai questa (parola non 
chiara), però si può valutare ed è un nostro 
intendimento, tra l’altro la normativa ormai è 
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cambiata a livello assunzionale, di prevedere 
anche la possibilità di poter decidere e 
programmare per il 2018, quindi da settembre in 
poi, le assunzioni, quindi diventano poi come 
dipendenti, cioè fare la predisposizione di 
eventualmente una assunzione diretta del 
personale che può servire, come si è fatto per 
gli assistenti socio sanitario, si può fare 
altrettanto per quanto riguarda gli assistenti 
alla comunicazione, quindi è una valutazione, 
cogliamo anche l’occasione di poter valutare 
questa opzione, però, ripeto, non possiamo farlo 
fino a giugno del 2018 perché già c’è una gara in 
corso e già il servizio è stato espletato.  Si 
può ragionare, e colgo positivamente questa idea, 
quello di poter prevedere da settembre 2018 per 
il futuro una possibilità di una assunzione 
diretta da parte del Comune. 

PRESIDENTE STURIANO  
C’era Aldo. Giusi, scusami. Consigliere Sinacori 
ha diritto di parola ...(Intervento fuori 
microfono)... no, io non l’ho sentita, però... 
...(Intervento fuori microfono)... No, le spiego, 
mi fa piacere perché lei non piglia la parola a 
caso, piglia sempre la parola per dare un 
contributo al dibattito, mi farebbe onestamente 
piacere, successivamente agli interventi 
programmati, di dare un contributo, è un discorso 
serio, dico non stiamo... ed impegna anche per 
diversi centinaia di migliaia di euro il bilancio 
del Comune, ecco. Aldo Rodriquez.  

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Grazie Presidente. Per mozione d’ordine vorrei 
capire una cosa, prima di fare un prelievo di un 
atto di indirizzo che né merito a quella 
discussione, alla discussione aperta dalla 
collega Luana Alagna. Io avevo presentato illo 
tempore un atto di indirizzo sugli assistenti 
igienico personali, dal momento in cui c’è la 
presenza del dirigente Scialabba volevo chiedere, 
dottore Scialabba, volevo chiedere in merito, 
prima di chiedere il prelievo dell’atto, se sono 
state fatte... se parla al telefono non mi 
ascolta. Dico siccome, come è noto, l’articolo 22 
della Legge Regionale del 15... Del 2004... 

PRESIDENTE STURIANO  
Scusi un attimo,  collega.... 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
No, no volevo dire solamente se è stata prevista 
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una graduatoria in merito al... 

PRESIDENTE STURIANO  
È il suo Ordine del Giorno? 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
No, ho chiesto con mozione d’ordine, se era 
possibile. 

PRESIDENTE STURIANO  
Sta facendo una interrogazione, sta relazio... 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
No, no non sto facendo un’interrogazione, sto 
chiedendo semplicemente se c’è, se è stata fatta 
una graduatoria in merito in modo tale che io 
evito di chiedere il prelievo dell’atto. 

PRESIDENTE STURIANO  
Ma lei lo può chiedere, se lei ha un punto che è 
attinente, può chiedere tranquillamente il 
prelievo ed entriamo nel merito. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Mi sembrava superfluo chiedere se già è stato 
attivato l’ufficio in merito, per questo stavo 
chiedendo. 

PRESIDENTE STURIANO  
...(Intervento fuori microfono)... Infatti! 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Perfetto! Per me non è una cosa... perché stiamo 
parlando sempre in merito a determinate 
situazioni che sono messe in atto. 

PRESIDENTE STURIANO  
Sì, ma il suo è un altro atto, un’altra mozione, 
se vuole chiedere il prelievo della mozione, si 
mette in coda e glielo faccio prelevare. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Va bene, d’accordo. 

PRESIDENTE STURIANO  
Che punto è? 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Il punto 2, Presidente, atto di indirizzo 
numero... Chiedo scusa, no, era la prima cosa, 
chiedo scusa. 

PRESIDENTE STURIANO  
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Il punto? 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Aspetti un attimo che glielo dico subito. Il 67, 
Presidente, 67. 

PRESIDENTE STURIANO  
Okay, perfetto! Serve a me, ha fatto una proposta 
di prelievo del punto 67, successivamente poi ne 
parleremo. Prima di dare la parola ai colleghi 
che sono prenotati, mi scuso con l’aula ma anche 
col collega Walter Alagna per non averlo 
giustificato precedentemente che per motivi 
personali non può prendere parte ai lavori 
d’aula. Allora, Giovanni Sinacori ...(Intervento 
fuori microfono)... Perfetto. Giusi Piccione 
volevi intervenire? 

CONSIGLIERE PICCIONE     
Sì, un po’ per chiarire, credo che l’argomento 
sta prendendo una piega che sicuramente è 
interessante un approfondimento anche nelle 
commissioni competenti, anche per comprendere 
bene la normativa legata a questa figura 
professionale e quanto incide questo nelle casse 
comunali. Le richieste per questa figura arrivano 
ai dirigenti scolastici e quindi tramite una 
legge 104 che va a tutela dei disabili sia per 
l’assistenza alla comunicazione che 
all’autonomia. Ora, mi chiedo un po’ quali sono 
state le richieste che sono arrivate lo scorso 
anno, quante sono le figure professionali che in 
ogni caso il Comune si dovrà fare carico, perché 
è chiaro che è di competenza dell’Ente Comunale, 
così come evidentemente dice la normativa, ma io 
in questo caso mi dovrei anche... dovrei 
approfondire delle cose e mi chiedo realmente 
votare l’atto di indirizzo di Luana Alagna è 
interessante,  ma credo che sia anche 
interessante provare a parlarne in Commissione, 
nella Commissione alle politiche sociali e 
comprendere effettivamente qual è invece la 
politica che gira attorno alla disabilità e 
quanto la Regione si voglia fare carico di questa 
problematica senza andare a diciamo fare uno 
scarica barile sugli Enti comunali. Ora, io 
capisco che l’attenzione in aula è calata, forse 
l’argomento non è interessante o forse non è il 
momento per approfondirlo, però tutte queste 
domande, tutti questi quesiti credo che possano 
prendere spunto da questo atto di indirizzo per 
poterne trovare una risoluzione futura. Grazie 
sempre per l’attenzione, Presidente. 
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Presidente... 

PRESIDENTE STURIANO  
Sì collega, scusami.  

CONSIGLIERE PICCIONE     
Vorrei... 

PRESIDENTE STURIANO  
Scusate, scusate, dottore Scialabba... 

CONSIGLIERE PICCIONE     
Proprio per l’importanza dell’atto mi piacerebbe 
poter fare anche delle domande all’Assessore 
competente Angileri, per capire qual è anche la 
sua posizione rispetto a questo, amministrativa 
in qualità di dirigente e politica, in qualità di 
politico. Grazie.  

PRESIDENTE STURIANO  
Grazie collega Piccione. Collega Alagna, prego. 

CONSIGLIERE ALAGNA LUANA 
Grazie Presidente. Ho ascoltato la collega 
Licari, dico per quanto riguarda le assunzioni 
dirette che possono lasciare intendere magari 
delle cose poco chiare, quello che auspicavamo 
noi era una regolamentazione del servizio che 
punti non solo a garantire il servizio ma punti 
anche alla qualità del servizio, ecco, in questo 
senso. Che poi avvenga tramite assunzione (parola 
non chiara) di una graduatoria, gestita da 
Marsala Scuola, che avvenga con l’assegnazione 
alle cooperative, ma l’importante che venga 
regolamentato, che sia chiaro e che venga 
garantito il servizio e la sua qualità. Questo 
era l’intento. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  
Dottore Scialabba e poi passiamo alla votazione. 

DOTTOR SCIALABBA   
Su quello della qualità le posso dire che sarà 
garantito, perché i progetti che vengono fatti, 
che passano sul piano di zona sono valutati da 
tecnici specifici e questo lo possiamo assicurare 
come lo abbiamo assicurato adesso.  ...
(Intervento fuori microfono)... Il problema non è 
questo perché noi in caso di cooperative, sono 
cooperative che hanno tutti i requisiti previsti 
dalla Regione, sono iscritte in speciali albi 
della Regione e sono già ...(Intervento fuori 
microfono)... perfetto, altrimenti perché debbono 
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avere requisiti finanziari, requisiti personali, 
eccetera. Dunque noi su questa situazione siamo 
abbastanza sicuri, poi l’imprevedibile può sempre 
succedere, ma fino adesso... 

PRESIDENTE STURIANO  
Perfetto. Ci sono interventi? No. Procediamo con 
la votazione per appello nominale del punto 87 
all’Ordine del Giorno. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n.  20 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo,  Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, 
Ferreri Calogero,   Chianetta Ignazio,  Meo Agata 
Federica, Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni,  
Rodriquez Mario,  Coppola Leonardo,  Arcara 
Letizia,  Angileri Francesca,  Milazzo Giuseppe, 
Ingrassia Luigia, Piccione Giuseppa,  Galfano 
Arturo,   Gandolfo Michele, Alagna Luana,  Licari 
Linda, Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 10 Consiglieri: Coppola Flavio, 
Marrone Alfonso, Vinci Antonio,  Gerardi 
Guglielmo Ivan,  Di Girolamo Angelo, Cimiotta 
Vito, Genna Rosanna, Alagna Walter, Nuccio 
Daniele, Milazzo Eleonora.   

PRESIDENTE STURIANO  
Prendono parte alla votazione sul punto 87 
all’Ordine del Giorno  20 Consiglieri Comunali su 
30,  quorum richiesto per l’approvazione 11, 
l’atto deliberativo viene adottato favorevolmente 
con 20 voti favorevoli  su 20 votanti. 
Prima di passare alla proposta di prelievo 
successiva, devo anche giustificare la collega 
Rosanna Genna che per motivi personali non potrà 
presenziare ai lavori d’aula. Collega Rodriquez 
lei aveva chiesto, si era avvicinato ed aveva 
chiesto il prelievo del punto 67, aveva fatto 
inizialmente il prelievo del punto 90, poi 
attinente, come assistente igienico personale, 
alla comunicazione, aveva chiesto il prelievo del 
punto 67. Se vuole formalizzare ufficialmente, 
dico le do la possibilità di formalizzare, se 
vuole chiedere il prelievo del punto 90 o 
procedere prima al prelievo del punto 67. ...
(Intervento fuori microfono)... Il punto 67 è 
attinente?  ...(Intervento fuori microfono)... Il 
punto 67,  “Assistenti igienico personali”. ...
(Intervento fuori microfono)... Allora lo ritira, 
il punto 67 lo ritira? ...(Intervento fuori 
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microfono)... No, il punto 67 lo tratteremo 
quando poi lo possiamo trattare.  ...(Intervento 
fuori microfono)... Cioè se lei dice che è più 
importante un altro punto rispetto al punto 67 
non lo trattiamo più il punto 67, dico stiamo 
trattando argomenti similari, no similari, lo 
stesso argomento è opportuno che se lei...  ...
(Intervento fuori microfono)... Infatti. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente, mi scusi, io ad inizio di seduta 
avevo posto il problema della casa di riposo. 

PRESIDENTE STURIANO  
Sì. 

CONSIGLIERE GANDOLFO   
Capisco che noi abbiamo dei problemi anche 
burocratici legati alla dimissione del Presidente 
della Commissione politiche sociali che potrebbe, 
poteva incidere sull’argomento, siamo in una fase 
di en passe. Dico il Presidente si è dimesso 
quindi ritengo che si dovrebbe passare alla 
votazione della Presidenza della Commissione, non 
so tecnicamente anche il Segretario cosa mi può 
rispondere sulla questione. 

PRESIDENTE STURIANO  
Una questione che potrebbe essere procedurale, 
come se la collega Presidente della Commissione 
politiche sociali si fosse dimessa, ufficialmente 
non mi risulta. 

CONSIGLIERE LICARI        
Posso rispondere Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO  
Assolutamente collega, ne hai la facoltà. 

CONSIGLIERE LICARI        
Grazie Presidente. Io ho dichiarato nella 
Commissione, penso che è stato verbalizzato, 
sicuramente la segretaria che è molto puntuale ha 
già scritto tutto sul verbale, io ho dichiarato 
le dimissioni in Commissione, penso che il 
verbale sia un atto ufficiale,  è visibile a 
tutti. Lei non l’ha visto collega? ...(Intervento 
fuori microfono)... Ci vuole una dichiarazione 
scritta? Io l’ho dichiarato a verbale. Sto 
chiedendo...  

PRESIDENTE STURIANO  
Sotto questo aspetto, dico ci possono essere 
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anche verbali, per carità, dico il problema è 
diverso, se viene fatta la dichiarazione è 
giusto, è corretto anche fare una formalizzazione 
scritta che venga notificata al Presidente... 

CONSIGLIERE LICARI        
Sì, ma se si può fare anche diciamo con data... 
perché io l’ho formalizzata... pensavo fosse 
ufficiale l’atto, chiedo scusa se non... Pensavo 
fosse ufficiale il verbale della Commissione dove 
era presente anche il collega, quindi forse ha 
avuto qualche mancamento di memoria, adesso, e 
non ricorda, visto che era presente, che ho 
dichiarato di essermi dimessa. Quindi collega, 
glielo riconfermo, che il 17 di luglio mi sono 
dimessa da Presidente ovviamente, stiamo parlando 
di presidenza, sì. Se è necessario, non lo so, 
una dichiarazione scritta la faccio, però vorrei 
che decorresse dal 17, per come... Grazie. 

CONSIGLIERE GANDOLFO   
Non so, il Segretario mi può rispondere sul 
quesito o no? 

PRESIDENTE STURIANO  
I verbali non sono ancora sottoscritti quindi nel 
momento in cui i verbali non vengono approvati 
non hanno nessuna efficacia, dico su questo sia 
chiaro. 

CONSIGLIERE GANDOLFO   
Allora prendo atto praticamente di un’altra 
problematica che è insorta, cioè addirittura i 
verbali non sono stati ancora fatti. 

PRESIDENTE STURIANO  
Non sono approvati. 

CONSIGLIERE GANDOLFO   
Cioè è ancora grave questa cosa. È da quindici 
giorni che noi parliamo... 

CONSIGLIERE LICARI        
Come mai non è approvato il verbale? 

CONSIGLIERE GANDOLFO   
... Che noi parliamo di dimissioni della 
Presidente ed addirittura i verbali non sono 
stati firmati? 

CONSIGLIERE LICARI        
Presidente, io ripeto, non voglio essere 
provocata collega Gandolfo, che già mi ha 
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provocato abbastanza, in altre circostanze. Le 
sto dicendo che io ho dichiarato in Commissione, 
non ci sono state altre Commissioni perché c’è 
stato il Consiglio Comunale lunedì scorso, data 
in cui era convocata l’altra Commissione. Mi dà 
conferma Presidente Sturiano? Lunedì scorso 
abbiamo avuto Consiglio Comunale. 

PRESIDENTE STURIANO  
Sì. 

CONSIGLIERE LICARI        
Ed era la data in cui ci doveva essere l’altra 
Commissione, quindi non so il sistema come 
funziona, quando si deve approvare l’altro 
verbale, visto che si parla di approvazione. 

PRESIDENTE STURIANO  
Verbale di Consiglio? 

CONSIGLIERE LICARI        
Di Commissione.  

PRESIDENTE STURIANO  
In occasione della seduta successiva. 

CONSIGLIERE LICARI        
Della seduta successiva, siccome la seduta 
successiva al 17 è stata lunedì scorso... 

CONSIGLIERE ARCARA    
Ma non c’è stata la Commissione. 

CONSIGLIERE LICARI        
Ecco, appunto, non c’è stata nessuna... 
Segretario, dico, chiarisca la posizione. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Allora, scusate, è una questione eminentemente 
giuridica mi pare di capire. Allora, il principio 
qual è? Nel momento in cui il Consigliere 
Comunale, il Consigliere Comunale, lasciamo stare 
i componenti della Commissione, dichiara di 
dimettersi e ci sono orientamenti 
giurisprudenziali, diversi orientamenti 
giurisprudenziali che ritengono valide le 
dimissioni del Consigliere Comunale formulate in 
aula, cioè se un Consigliere Comunale dichiara 
formalmente in aula, quindi tutto verbalizzato, 
“Io mi dimetto dalla carica di Consigliere 
Comunale”, ovviamente deve fare una dichiarazione 
formale, è stata ritenuta questa dichiarazione 
formale, perché siamo in un contesto ufficiale, 
quindi formulata in maniera  chiara ed 
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incontrovertibile, è stata ritenuta valida 
diciamo così dalla giurisprudenza. Quindi le 
dimissioni formalizzate, ci siamo? In aula. 
Analogicamente ritengo che se il componente della 
Commissione, il Presidente della Commissione 
dichiara formalmente: “Io mi dimetto” in maniera 
chiara ed incontrovertibile, in maniera chiara ed 
incontrovertibile, regolarmente verbalizzata, 
secondo me è pienamente efficace questa cosa. 

CONSIGLIERE LICARI        
Non so cos’altro potrei fare per... 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Ovviamente, ovviamente, scusatemi un  attimo, 
cerco di... Ovviamente io non so il tenore delle 
dichiarazioni che sono state formalizzate, non 
conosco in che termini sono state verbalizzate, 
quindi se mi dite se sono validi o meno quelli 
della Consigliere Licari io non posso rispondere. 
Vi dico semplicemente che se lo dichiara 
formalmente ed incontrovertibilmente producono 
effetti. Aggiungo di più, per ragioni di 
chiarezza, per ragioni di chiarezza e per evitare 
che si possa venire qui a discutere sono o non 
sono, ci sono o non ci sono, ritengo opportuno 
che il Consigliere Comunale, come il Consigliere 
Comunale si dimette dalla carica con una nota 
scritta ed indirizzata al Presidente del 
Consiglio, al Segretario, eccetera eccetera, la 
medesima cosa sarebbe opportuno che fosse fatta 
in altre occasioni, quindi rimanesse traccia 
anche scritta. Ci siamo? Però io non posso 
dire... 

CONSIGLIERE LICARI        
Posso chiedere? Mi scusi Segretario, posso 
chiedere alla segretaria di prendere il verbale a 
questo punto? Io sono stata chiara e precisa, non 
lo so, se lo possiamo sottoscrivere adesso, 
perché non ci sono state altre occasioni. 

PRESIDENTE STURIANO  
Scusate, sottoscrivere, lei può sottoscrivere una 
sua dichiarazione. L’approvazione del verbale è 
un atto che attiene alla Commissione, è un altro 
momento, è un momento che attiene la Commissione 
e che non c’entra nulla con... 

CONSIGLIERE LICARI        
Certo, okay. 

PRESIDENTE STURIANO  
Io ufficialmente non ho ricevuto nessuna sua 
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comunicazione. 

CONSIGLIERE LICARI        
Allora, io credo che il Segretario è stato 
chiaro, Presidente. Io ho dato le dimissioni come 
Presidente di Commissione in seduta di... 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Consigliere, Consigliere, scusi, ovviamente, 
ovviamente queste cose devono essere portate a 
conoscenza, perché come giustamente dice, su 
questo condivido la posizione  del Presidente, se 
questo rimane all’interno per ragioni magari 
formali, capisco che non c’è malafede da parte di 
nessuno, stiamo attenti, io sto parlando per 
ragioni... Se il tutto rimane circoscritto 
all’interno della Commissione, rispetto alla 
quale non c’è ancora un verbale, rispetto alla 
quale non è stata comunicata a chi dovrebbe 
essere a conoscenza delle avvenute dimissioni, in 
questo caso sicuramente in primis il Presidente 
del Consiglio, poi il Segretario è opportuno che 
ne sia pure a conoscenza, dico questo deve essere 
ovviamente portato a conoscenza, perché se rimane 
circoscritto ovviamente come produce effetti... 

CONSIGLIERE LICARI        
Di solito i verbali sono pubblici, il Presidente 
ce l’ha a portata di mano. 

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Dico, quindi voglio dire i verbali, una volta 
fatto il verbale il segretario della Commissione 
o il Presidente comunicano ai destinatari, a quel 
punto voglio dire al di là della comunicazione 
scritta, se il verbale è chiaro ed 
incontrovertibile produce gli effetti, ci siamo?

CONSIGLIERE LICARI        
Grazie Segretario. Io ritengo che il verbale sia 
chiarissimo, le mie dimissioni da Presidente di 
Commissione politiche sociali è stata fatta in 
maniera incontrovertibile, non è stata contestata 
da nessuno in sede di Commissione, è stata fatta 
una discussione pacifica dopo le mie dimissioni. 
Quindi ritengo che... Se c’è l’esigenza di 
formalizzarla, però vorrei che valesse diciamo la 
data del 17 luglio. Pensavo fosse già sufficiente 
il verbale, quindi chiedo scusa se ho sbagliato 
magari formalmente a dichiarare le dimissioni, 
ecco. Pertanto, se è necessario, produciamo una 
nota, Presidente. 
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PRESIDENTE STURIANO  
Quindi temo che più che la segretaria, dico, non 
ci vuole nulla a scrivere, a formalizzare due 
parole per conoscenza al Segretario Generale ed 
al Presidente del Consiglio, “Facendo seguito 
alle mie dimissioni in data 17, con la presente 
si reitera, si porta a conoscenza”. 

CONSIGLIERE LICARI        
Sì, a questo punto...

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Io non è che posso, non posso imporre la... 

CONSIGLIERE LICARI        
No, no, infatti a questo punto, Presidente, anzi 
la invito a cogliere... l’invito fosse... credo 
che fosse per appunto portare avanti i lavori che 
erano già stati iniziati dalla... 

PRESIDENTE STURIANO  
Io ufficialmente non so nulla, per me lei è il 
Presidente della Commissione, che sia chiaro, è 
un fatto anche formale. 

CONSIGLIERE LICARI        
Va bene, va bene Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO  
A me non ha portato nessuno a conoscenza delle 
sue dimissioni, collega. 

CONSIGLIERE LICARI        
Io allora invito la segretaria magari a 
trasmettere il verbale ed eventualmente lo 
completo con una nota. Non è approvato perché non 
c’è stata altra Commissione. 

CONSIGLIERE GALFANO    
Presidente...

PRESIDENTE STURIANO  
Prego Consigliere Galfano. 

CONSIGLIERE LICARI        
Nel momento in cui dichiaro le dimissioni io non 
posso fare più nulla, collega. 

CONSIGLIERE GALFANO    
Presidente, io vorrei capire, non faccio parte 
della Commissione, quindi  verbali non sono stati 
né approvati né pubblicati. 
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CONSIGLIERE LICARI        
Non ci sono state altre Commissioni. Collega 
Galfano non ci sono state altre Commissioni. 

CONSIGLIERE GALFANO    
Allora Presidente, io la invito... 

PRESIDENTE STURIANO  
Signori scusate! Scusate! 

CONSIGLIERE GALFANO        
Capisco che siamo in uno stato un po’ 
confusionale.

CONSIGLIERE LICARI        
Collega Galfano non ci sono state altre 
Commissioni. 

PRESIDENTE STURIANO  
Collega scusami un attimo, collega è anche un 
fatto formale, io non voglio dare lezioni a 
nessuno perché non sto qui a dare lezioni, è un 
fatto di chiarezza. È un fatto formale, se io mi 
dimetto da una carica e sono rappresentante di 
una carica istituzionale è normale che devo 
comunicare all’istituzione che mi sono dimesso, 
lo comunico come? Attraverso una comunicazione 
scritta. Non è che a me lo deve comunicare una 
terza persona su quello che ha fatto lei. Se me 
lo comunica... è un fatto formale, così come mi 
si comunica che lei non è più capo gruppo ed il 
collega capo gruppo è il collega Nuccio è un 
fatto istituzionale, non so se mi spiego, che va 
data comunicazione agli organi, al Segretario 
Generale, al sottoscritto dico per qualsiasi 
motivo. Ma questo vale per la collega, vale anche 
per gli altri colleghi, vale per tutti. Sì, 
collega Cordaro, nel senso può intervenire. C’era 
il collega scritto prima, avevo tolto la parola. 

CONSIGLIERE CORDARO        
Posso intervenire? Grazie Presidente, colleghi. 
Io faccio parte di questa commissione, non posso 
intervenire Presidente? Se non posso intervenire 
mi siedo, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO  
Prego, prego, la faccio intervenire. 

CONSIGLIERE CORDARO        
Siccome... Non voglio fare il difensore di 
nessuno, ma l’ex  Presidente della... La collega 
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Licari, Linda Licari, ha detto praticamente in 
Commissione si è dimessa, se non ho capito ha 
detto che non sapeva che doveva fare la 
comunicazione scritta. Dopo l’intervento del 
Segretario per quanto riguarda i verbali, siccome 
non c’è stata più un’altra... ...(Intervento 
fuori microfono)...  Ed allora di che cosa stiamo 
parlando?  Di che cosa stiamo parlando? Ed 
allora, penso che è tutto chiarito, no? La 
collega è disponibile a fare due righe scritte, 
tutto a posto! Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  
Collega Galfano, prego. 

CONSIGLIERE GALFANO        
Ed allora, mi pare che è il cane che si morde la 
coda. C’è stato questo disguido, la collega si è 
dimessa, il verbale non è stato né sottoscritto, 
né pubblicato, ora non si sa chi deve convocare 
la Commissione, chi la deve presiedere, quindi io 
Presidente invito, se non puoi andare tu magari 
noi come ufficio di Presidenza, ad una prossima 
convocazione della Commissione dove andremo ad 
iniziare, così come abbiamo fatto all’inizio per 
ogni commissione, in modo da presiedere, anche 
tu, a quella Commissione per la nomina del nuovo 
Presidente e così chiariamo un po’ tutto, perché 
se rimaniamo nel limbo ognuno rimane così, la 
Commissione non potrà mai riunirsi, grazie. 

CONSIGLIERE FERRERI     
Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO  
Scusate, scusate  un attimo. 

CONSIGLIERE FERRERI     
Credo che basta leggere il regolamento di questo 
Consiglio Comunale e qualsiasi Commissione 
presente in questo Consiglio ha un vice 
Presidente che può portare avanti i lavori, 
quindi credo che non ci sia bisogno né 
dell’ufficio... ...(Intervento fuori 
microfono)... Credo che se ufficialmente si 
dimette... Ascolti, finisco il mio intervento e 
poi lascio spazio a tutti. La collega Linda 
Licari, come ha detto il collega Cordaro, non 
sapeva che doveva ufficializzare le dimissioni, 
l’ha fatto in Commissione, non c’è stata la 
successiva Commissione che consentisse che il 
verbale venisse approvato. Adesso credo che c’è 
il vice Presidente che è Alfonso Marrone, che può 
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convocare la Commissione ed alla prima seduta 
utile si approva il bilancio ed invito la 
collega... 

PRESIDENTE STURIANO  
Allora, forse non ci siamo capiti. Dico è così 
difficile, ma è così difficile formalizzare... 

CONSIGLIERE FERRERI     
Da parte mia no. 

PRESIDENTE STURIANO  
Con una nota scritta? 

CONSIGLIERE FERRERI     
Io sto parlando chi deve convocare la 
Commissione. 

PRESIDENTE STURIANO  
E chi deve convocarla? Ma scusi, chi deve 
convocare? 

CONSIGLIERE FERRERI     
Credo che il ruolo del vice Presidente in questo 
Consiglio Comunale serva a qualcosa, come serve 
in Consiglio Comunale serve nelle Commissioni. 

PRESIDENTE STURIANO  
Sono perfettamente d’accordo, il vice Presidente 
della Commissione non... 

CONSIGLIERE FERRERI     
Dovrà sostituire... 

PRESIDENTE STURIANO  
Il vice Presidente della Commissione non era 
presente in quella seduta, chi glielo deve 
comunicare? Allora continui a dire formalizza... 

CONSIGLIERE FERRERI     
Ma io non parlo delle dimissioni della collega. 

PRESIDENTE STURIANO  
Forse non ci capiamo. 

CONSIGLIERE FERRERI     
Presidente, ascolti, per chiarezza. Siccome il 
vice Presidente ha detto che doveva intervenire 
l’ufficio di Presidenza per convocare la 
Commissione dei servizi sociali, io ho detto e 
credo che sia chiaro, che la Commissione dei 
servizi sociali ha un vice Presidente che può 
portare avanti i lavori, questo ho detto. Poi 
ritornando in merito alla Presidente ed alle sue 
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dimissioni di Presidente, ora stesso, seduta 
stante, collega, la invito a scrivere due righe 
indirizzate all’ufficio di Presidenza così 
togliamo ogni dubbio ed ogni polemica, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  
Secondo me stiamo facendo una discussione che per 
me non c’era motivo di farla. ... ...(Intervento 
fuori microfono)...  Assolutamente sì, facciamo 
finta...  ...(Intervento fuori microfono)... 
Collega Cordaro, se il verbale non viene 
approvato dalla Commissione quali dimissioni sono 
oggi in vigore? Nessuna dimissione! Ed allora, 
dico formalizziamo, se formalizza è in vigore la 
dimissione.  ...(Intervento fuori microfono)... 
Perfetto, e quindi fare anche altri interventi 
...(Intervento fuori microfono)... Collega 
Gandolfo, nessuno, nessuno. Prego collega 
Gandolfo. 

CONSIGLIERE CORDARO        
Presidente, quella mattina non c’era, però aveva 
il delegato là, il delegato secondo me lo doveva 
avvisare di quello che è successo in quella 
mattinata, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  
Collega, il problema non è cosa è successo e chi 
doveva essere informato; è un problema formale, 
punto! La forma è sostanza. 

CONSIGLIERE LICARI        
Il vice Presidente era presente nell’ultima 
seduta. 

PRESIDENTE STURIANO  
Collega Gandolfo, prego. 

CONSIGLIERE GANDOLFO         
Siamo in uno stato confusionale, cioè abbiamo 
creato uno stato confusionale, come al solito, 
che d’altra parte rispecchia in modo confusionale 
il cui ha gestito la Presidenza e la collega 
Linda Licari. Anche lì, con le dimissioni ha 
creato la  confusione. Cioè noi ci troviamo in 
presenza di un verbale che non esiste, quindi lei 
si è dimessa ma al momento non c’è nessun 
verbale. Io invito il Segretario a richiedere 
ufficialmente copia dei verbali della Commissione 
per vedere se esistono e se tecnicamente la cosa 
normale è che a distanza di 15 giorni ancora non 
ci siano verbali. La chiedo ufficialmente se è 
una cosa legittima. 
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CONSIGLIERE LICARI        
Lo chiedo pure io alla segretaria. 

CONSIGLIERE GANDOLFO         
Una cosa etica, dato che parla sempre di etica la 
Consigliera Licari, eticamente ci spiega il 
motivo per cui 15 giorni sono passati ed ancora 
oggi non c’è il verbale di dimissioni? 

CONSIGLIERE LICARI        
Eticamente gliel’ho spiegato, l’ha capito tutta 
l’aula, non capisco come mai lei continua ad 
insistere. Evidentemente c’è qualche problema in 
lei, perché l’ha capito tutta l’aula. 

Prelievo punto 67 all’Ordine del Giorno. 

PRESIDENTE STURIANO  
Allora, scusate, scusate! Chiedo all’aula di 
mettere in votazione, chiedo all’aula di mettere 
in votazione il prelievo del punto 67. Sulla 
questione poi ci riaggiorniamo a questo 
pomeriggio. Mettiamo in votazione il prelievo del 
punto 67, Segretario, “Atto di indirizzo: 
assistenti igienico personali”.  

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 17 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo,   Ferrantelli Nicoletta,  Chianetta 
Ignazio,  Marrone Alfonso,  Meo Agata Federica, 
Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni,  Rodriquez 
Mario,  Coppola Leonardo,  Arcara Letizia,  
Angileri Francesca,  Ingrassia Luigia, Piccione 
Giuseppa,  Galfano Arturo, Gandolfo Michele, 
Licari Linda,   Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 13 Consiglieri: Alagna Oreste, 
Ferreri Calogero, Coppola Flavio, Vinci Antonio, 
Gerardi Guglielmo Ivan,  Di Girolamo Angelo, 
Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna Walter, 
Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, Milazzo 
Giuseppe, Alagna Luana.  

VICE PRESIDENTE GALFANO    
Si è votato per il prelievo del punto all’Ordine 
del Giorno  numero 67, “Atto di indirizzo: 
assistenti igienico personali”, votanti 17, 
maggioranza richiesta 9, l’atto passa con 17 voti  
favorevoli, quindi all’unanimità.  

Punto numero 67 all’Ordine del Giorno.
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VICE PRESIDENTE GALFANO    
Invito il Consigliere Aldo Rodriquez a 
relazionare,  grazie. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Grazie Presidente. L’atto di indirizzo 
praticamente chiedo all’Amministrazione di 
interferire con Marsala Scuola, quindi tramite 
l’Assessore e quindi con l’Ente Marsala Scuola 
per far sì che l’anno scolastico inizi con la 
nomina, cioè dal 14 di settembre fino alla 
chiusura della scuola, la nomina di questa figura 
importante per quanto riguarda la disabilità 
grave. La figura è quella dell’assistente 
igienico personale. Questo atto di indirizzo è 
presentato in funzione del fatto che molti 
genitori lamentano del fatto che questa figura 
viene sempre posta solamente da ottobre in poi e 
finendo a maggio, quindi ci sono dei periodi di 
vacatio in cui questi ragazzi e queste persone 
con disabilità molto grave non hanno una 
assistenza sufficiente. Quindi chiedevo se era 
possibile che questa figura professionale venga 
inserita al momento giusto, con l’inizio 
dell’anno scolastico. Va bene Presidente? Sono 
stato chiaro? 

VICE PRESIDENTE GALFANO    
Va bene lo deve dire, se ha finito di relazionare 
va bene. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
No, no dico sono stato chiaro. 

VICE PRESIDENTE GALFANO    
Va bene, allora c’è qualcuno dei colleghi che 
vuole intervenire? Sarebbe stato opportuno anche 
sentire il dottore Scialabba, che è andato via. 
Allora colleghi, come ci raccordiamo? Anche 
perché vedo... ...(Intervento fuori microfono)... 
Magari lo rilegga, Consigliere, e vediamo. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
“Lo scrivente ritiene opportuno...” posso 
Presidente? 

VICE PRESIDENTE GALFANO    
Prego. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
“Lo scrivente ritiene opportuno adottare il 
presente atto di indirizzo al fine di chiedere al 
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signor Sindaco, dottor Alberto Di Girolamo, ed 
all’Assessore alla pubblica istruzione, la 
dottoressa Anna Maria Angileri, di intervenire  
nei confronti dell’istituzione Marsala Scuola 
onde evitare che gli assistenti igienico 
personali esecutori scolastici si limitano a 
svolgere il loro importante servizio dal primo 
ottobre al 31 di maggio di ogni anno e non dal 14 
settembre, primo giorno di scuola, al 12 giugno 
ultimo giorno di scuola, come da calendario 
emanato dall’ufficio scolastico regionale, 
considerato che gli alunni diversamente abili 
evidentemente hanno pari diritto allo studio 
rispetto ai più fortunati compagni di classe. 
Numerose sono state le lamentele e le richieste 
che giungono dalle famiglie degli alunni 
diversamente abili, costretti a tenere a casa i 
propri figli, perché non autosufficienti,  a 
settembre ed a giugno di ogni anno, all’inizio ed 
a fine anno scolastico. Come è noto, l’articolo 
22 della Legge Regionale 15/2004  recita che: 
<<L’assistenza igienico personale e gli altri 
servizi specialistici sono volti a favorire 
l’integrazione della scuola dei soggetti con 
handicap grave a cui l’articolo 3 comma 3 della 
legge 5 del febbraio 1991 numero 104>>”. 
Presidente mi distraggo pure io nel leggere, nel 
sentire... 

VICE PRESIDENTE GALFANO    
Collega Gerardi non disturbi... 

CONSIGLIERE ALDO RODRIGUEZ  
Non era riferito a lui, non era... Glielo avrei  
detto. 

VICE PRESIDENTE GALFANO    
Perché era vicino, quindi... 

CONSIGLIERE ALDO RODRIGUEZ  
Era fuori il problema. “Quanto sopra evince, 
anche dallo statuto dell’istituzione Marsala 
Scuola nonché dal contratto di servizio stipulato 
con il Comune di Marsala, l’istituzione pertanto 
è tenuta ad assicurare agli alunni diversamente 
abili il personale assistente igienico personale 
per l’intera durata dell’anno scolastico. Tra 
l’altro esigenze scolastiche ovviamente 
richiedono per ogni anno scolastico l’assistenza 
per il loro alunno diversamente abile e 
comunicano la dislocazione dei suddetti alunni 
nei vari plessi scolastici del territorio. Gli 
stessi, infatti, una volta esaminata la 
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documentazione sanitaria, trasmettono il PEI 
(Piano Educativo Individualizzato) relativo a 
ciascun alunno diversamente abile all’istituzione 
ed al Comune, da dove si evince la necessità 
dell’assistenza di cui trattasi”. Grazie 
Presidente, ho finito. 

VICE PRESIDENTE GALFANO    
Grazie a lei Consigliere. Allora, ci sono 
interventi da parte dei colleghi? Ha chiesto di 
intervenire  il collega Sinacori, prego. 

CONSIGLIERE SINACORI   
Sì, signor Presidente, Assessore, colleghi 
Consiglieri, io ho compreso il senso dell’Ordine 
del Giorno, credo che sia, atto di indirizzo, del 
Consigliere Rodriquez che era formulato per 
l’anno scolastico precedente. Sostanzialmente 
credo che sia in estrema sintesi una richiesta 
che il servizio per gli assistenti igienico 
sanitari inizi con il via dell’anno scolastico e 
si chiuda con la fine dell’anno scolastico come 
da calendario regionale. Mi pare che sia 
assolutamente un fatto di civiltà rispetto a 
tutto quello che... certo, legittimo sicuramente, 
ma di civiltà quindi nel senso che una città 
attenta, sta attenta anche a queste cose. 
Ovviamente è anche un fatto di bilancio, per cui 
dovremmo preoccuparci anche di verificare che 
tutto sia a posto nei trasferimenti a Marsala 
Scuola, quindi dobbiamo ancora una volta vigilare 
su questa questione. Signor Presidente  per 
quanto mi riguarda, se dovessimo arrivare alla 
votazione, è favorevole la nostra  posizione su 
questo atto di indirizzo. 

PRESIDENTE STURIANO    
Collega Ingrassia, prego. 

CONSIGLIERE  INGRASSIA   
Grazie Presidente, sì, anche il nostro gruppo è 
assolutamente d’accordo, anzi, come dire, 
ribadiamo così come già fatto anche relativamente 
al punto dell’Ordine del Giorno precedentemente 
discusso ed approvato, che tutti i servizi 
vengano erogati con tempestività e che quindi è 
necessario fin da ora stabilire, prevedere e fare 
in modo che prima ancora dell’inizio dell’anno 
scolastico tutti i servizi, ripeto, sia quelli 
relativi all’assistente igienico sanitario, sia 
quelli relativi all’assistente alla comunicazione 
vengano erogati, servizio mensa, servizio 
scuolabus, tutti i servizi vengano erogati ad 
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inizio di anno scolastico, quindi d’accordo 
all’Ordine del Giorno proposto dal collega. 

PRESIDENTE STURIANO  
Ed allora, invito i colleghi a prendere posto che 
stiamo mettendo in votazione il punto 67. Se non 
ci sono interventi metto in votazione la proposta 
deliberativa. Allora, Segretario procediamo con 
la votazione sul punto 67. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 18 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo,   Ferrantelli Nicoletta, Ferreri 
Calogero,  Marrone Alfonso,  Gerardi Guglielmo 
Ivan,  Meo Agata Federica, Cordaro Giuseppe, 
Sinacori Giovanni,  Rodriquez Mario,  Coppola 
Leonardo,  Arcara Letizia,  Angileri Francesca,  
Ingrassia Luigia, Piccione Giuseppa,  Galfano 
Arturo,   Gandolfo Michele, Licari Linda, 
Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 12 Consiglieri: Alagna Oreste,   
Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Vinci Antonio, 
Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, 
Alagna Walter, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, 
Milazzo Giuseppe, Alagna Luana.   

PRESIDENTE STURIANO  
Prendono parte alla votazione sul punto 67 
all’Ordine del Giorno  18 Consiglieri Comunali su 
30,  quorum richiesto per l’approvazione 10, la 
proposta  viene adottata con 18 voti favorevoli  
su 18 votanti.

 Prelievo punto 90 all’Ordine del Giorno.

PRESIDENTE STURIANO  
Passiamo al punto 90, c’è una richiesta di 
prelievo sul punto 90. Collega Rodriquez. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIGUEZ  
Presidente la ringrazio, sono quasi emozionato 
nel vedere due atti di indirizzo miei in aula e 
la cosa mi fa piacere. Innanzitutto ringrazio per 
l’atto di indirizzo poco fa votato, ringrazio 
l’aula per l’attenzione posta al mio atto di 
indirizzo. Quest’altro atto di indirizzo è 
sostanzialmente diciamo un qualcosa che può 
portare la cittadinanza, quindi il cittadino ad 
essere collaboratore e primo attore nel redigere 
il bilancio della città. Questo non lo dico io, 
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perché sarei nessuno, ma lo dice la Legge 
Regionale del 28 gennaio del 2014 che impone a 
tutti i Comuni di provvedere, il 2% del bilancio, 
nel redigere questo bilancio partecipato. Quindi 
chiedo all’aula di attenzionare l’atto e di 
metterlo al voto per vedere se è possibile o meno 
innanzitutto chiedere il prelievo dell’atto in 
questione. Poi lo spiegherò successivamente. Se 
lo debbo esporre ora lo espongo ora, siccome 
siamo in fase di votazione non l’ho fatto 
apposta, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO  
No, no assolutamente. Allora, invito i colleghi a 
prendere posto, invito i colleghi a prendere 
posto. Collega se puoi cortesemente invitare i 
colleghi ad entrare. 

CONSIGLIERE LICARI   
Presidente, scusi, Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO  
Prego collega Licari. 

CONSIGLIERE LICARI   
Grazie Presidente. Volevo solo informarla che ho 
manoscritto diciamo una nota a conferma di quanto 
detto nell’ultimo verbale, visto che non c’è 
stata altra occasione di altre Commissioni, 
pertanto non so a chi spetta convocare una nuova 
Commissione, nello specifico sul regolamento 
penso che lei è più informato di me. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  
Grazie a lei. Allora, c’è la proposta di prelievo 
del punto 90 del collega Aldo Rodriquez, se 
nessuno chiede di intervenire mettiamo in 
votazione la proposta di prelievo. Prego 
Segretario, procediamo con la votazione per 
appello nominale del prelievo sul punto 90. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 15 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo,   Ferrantelli Nicoletta, Ferreri 
Calogero,  Gerardi Guglielmo Ivan,  Meo Agata 
Federica, Cordaro Giuseppe,  Rodriquez Mario,  
Coppola Leonardo, Angileri Francesca,  Ingrassia 
Luigia, Piccione Giuseppa,  Galfano Arturo,  
Gandolfo Michele, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

Si astengono n. 2 Consiglieri: Sinacori Giovanni, 
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Arcara Letizia  

Sono assenti n. 13 Consiglieri: Alagna Oreste,   
Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Marrone 
Alfonso, Vinci Antonio, Di Girolamo Angelo, 
Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna Walter, 
Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, Milazzo 
Giuseppe, Alagna Luana.   

PRESIDENTE STURIANO  
Prendono parte alla votazione, sulla proposta di 
prelievo del punto 90, 17 Consiglieri Comunali su 
30, quorum richiesto per l’approvazione 9, la 
proposta di prelievo viene approvata con 15 voti 
favorevoli e 2 astenuti. 
Invito il proponente a relazionare 
sull’argomento. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Allora, “Lo scrivente, portavoce del Movimento 5 
Stelle Marsala, Aldo Rodriquez, premesso che: la 
Legge Regionale del 28 gennaio 2014 numero 5, 
pubblicata dalla Gazzetta Ufficiale della Regione 
Sicilia del 31 gennaio 2014, anno 68 numero 5, in 
maniera di disposizioni programmatiche e 
correttive  per l’anno 2014, Legge di stabilità 
Regionale capo III articolo 6, disposizioni in 
materia di assegnazione finanziaria ai comuni, 
comma 1 rigo 11, provvede quanto segue: il 
gettito così determinato è riportato tra i 
singoli Comuni in proporzione alla base 
dell’imponibile IRPEF  valido ai fini del calcolo 
Addizionale Comunale IRPEF; ai Comuni è fatto 
obbligo a spendere almeno il 2% delle somme loro 
trasferite in forma di (parola non chiara) 
partecipata, utilizzando strumenti che 
coinvolgono la cittadinanza per la scelta delle 
azioni di interesse comune, la legge è operativa 
da gennaio 2014. Considerato che la legge 7 
maggio del 2015 numero 9 Disposizioni 
programmatica e correttiva per l’anno, legge 
2015, legge di stabilità regionale, capo 2 
articolo 6 comma 2 recita come segue: al comma 1 
articolo 6 della Legge Regionale numero 5/2014   
e successive modifiche ed integrazione, dopo le 
parole “azioni di interesse comune” ed aggiunto 
il seguente periodo “pena restituzione del 
servizio finanziario successivo alle somme non 
utilizzate”. Tutto ciò premesso, propone il 
seguente regolamento...”. Quindi, io assieme 
all’atto di indirizzo quindi del bilancio 
partecipato ho allegato un regolamento che poi 
successivamente sarà sicuramente vagliato dalla 
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Commissione presieduta da Ivan Graziani per 
stabilire le modalità, Ivan Gerardi, chiedo 
scusa, mi firmi poi un autografo, la stanchezza 
si fa sentire.  Quindi, gli articoli sono in 
tutto 7 e l’articolo 1 ha finalità ed oggetto; 
l’articolo 2 i partecipanti; articolo 3 area 
tematica; articolo 4 modalità di partecipazione; 
articolo 5 revisione del regolamento; articolo 6 
entrata in vigore del presente regolamento; 
articolo 7 pubblicità del regolamento. Non sto 
qui a leggere tutti gli articoli. 

PRESIDENTE STURIANO  
Il problema è: lei propone l’atto di indirizzo 
con relativo regolamento, noi oggi non possiamo 
approvare il regolamento, possiamo approvare 
l’atto di indirizzo che dà mandato all’esame del 
regolamento. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Io ho detto, Presidente, ho detto ho allegato e 
ho demandato poi al Presidente della Commissione 
Ivan Gerardi di poi... ...(Intervento fuori 
microfono)... Lo so, dopo, la fattibilità di 
questo regolamento. L’atto d’indirizzo è quello 
che io sto proponendo, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO  
E la modifica che stava facendo qual era? Sul 
regolamento o sull’atto di indirizzo? 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
No, erano dei refusi che c’erano nella 
trascrizione dell’atto che io le farò avere 
subito. 

PRESIDENTE STURIANO  
Io se devo mettere in votazione in questo 
momento, che cosa devo mettere in votazione? 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
L’atto di indirizzo. 

PRESIDENTE STURIANO  
La sua proposta emendata o la proposta con i 
refusi superati? Voglio capire. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
No, quali quelle superate, questa, questa qua che 
io poco fa le ho detto: “ Gliela do ora”, me l’ha 
detto lei. 

PRESIDENTE STURIANO  
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Ufficialmente dico c’è un momento dove si possono 
anche formalizzare. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Glielo sto dando. 

PRESIDENTE STURIANO  
Giovanni, prego. 

CONSIGLIERE SINACORI  
Signor Presidente, grazie. Io volevo innanzitutto 
non giustificare ma motivare quella che è stata 
la mia votazione di astensione sull’atto. È stata 
un’astensione per dire che io sono d’accordo ad 
affrontare l’argomento però ho capito, da quello 
che ho visto, che non eravamo pronti a farlo, 
perché? Perché noi qui parliamo di un atto 
innanzitutto particolarmente impegnativo che è la 
partecipazione dei cittadini, quindi il bilancio 
partecipato, che peraltro non è solo ed 
esclusivamente un’opzione, è una legge. La 
Regione Sicilia ha legiferato in tal senso e ha 
detto che il 2% del bilancio deve essere fatto in 
questa maniera perché c’è questa questione del 
bilancio partecipato, per cui già è un fatto 
assodato, non stiamo approvando nulla di nuovo se 
non una applicazione di legge per cui pensavo che 
l’atto individualmente indirizzo potesse essere 
volto alla verifica ed al controllo che questo 
avvenga. Seconda cosa importante: preannuncia il 
Consigliere Rodriquez, con la presentazione 
dell’atto di indirizzo, la proposta di un 
regolamento perché la legge lo prevede. La legge 
prevede che prima che venga fatto questo  deve 
essere  fatto un regolamento per cui le 
Commissioni competenti, così, a naso, penso che 
possono essere due o tre, bilancio, affari 
generali e Commissione accesso agli atti, per cui 
ecco la motivazione generale, la motivazione 
generale della mia astensione. Allora io dico, 
signor Presidente, come lei ha fatto rilevare 
peraltro, al di là del refuso, che è un fatto che 
è correggibile, il senso di questo atto di 
indirizzo del Consigliere Rodriquez oggi, secondo 
il mio parere, non è ben motivato in aula. 
Allora, o facciamo diventare quest’atto di 
indirizzo... la rimandiamo ad una mozione con 
allegato il regolamento e quindi prende l’iter e  
va nelle Commissioni oppure dobbiamo estrapolare 
questa questione del regolamento e dire “Io Aldo 
Rodriquez dico al Consiglio Comunale iniziamo a 
discutere questa cosa e poi presenterò la...”. 
Dobbiamo decidere sostanzialmente quello che 
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fare, perché mi trovo concorde con il Presidente 
per capire oggi cosa votiamo. Consigliere 
Rodriquez quindi mi pare di avere inquadrato 
tutta la questione sia dal punto di vista 
politico che dal punto di vista procedurale. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
D’accordissimo. 

CONSIGLIERE SINACORI  
Okay, perfetto! 

PRESIDENTE STURIANO  
Collega Arcara. 

CONSIGLIERE ARCARA        
Grazie Presidente. Anch’io devo motivare il mio 
astensionismo, non perché non condivida questa 
partecipazione dei cittadini alla vita 
amministrativa anzi è quanto ho sempre auspicato, 
però Consigliere Rodriquez io vorrei farle una 
domanda: c’è differenza tra bilanci partecipati e 
bilancio partecipativo. Mi pare di capire che la 
sua richiesta soprattutto mira ad un bilancio 
partecipato che in poche parole, credo, sia una 
sorta di tavolo tecnico al quale vengono 
chiamati, mi faccia finire cortesemente, vengono 
chiamati gli attori coinvolti, evidentemente, 
dopo di che questo tavolo tecnico dovrebbe 
portare, proprio perché è una legge, alla 
formulazione di una sorta di proposta, credo, 
voglio dire sul piano proprio materiale c’è molta 
differenza tra partecipativo e partecipato. Cioè 
il bilancio partecipativo è quello che porta la 
formulazione di una proposta che le istituzioni 
andranno a valutare dal punto di vista della 
procedura tecnica e contabile, quello 
partecipativo; quello partecipato, Consigliere 
Rodriquez, è una semplice consulenza voglio dire 
e quindi, ribadisco, una sorta di tavolo tecnico, 
i cittadini fanno le loro proposte, le 
istituzioni valutano queste proposte, se 
rientrano, diciamo così, nella loro 
percorribilità e fattibilità si possono attuare, 
altrimenti no. Voglio dire l’ultima parola nel 
bilancio partecipato spetta sempre alle 
istituzioni; nel bilancio partecipativo no. 
Quindi io vorrei che lei mi chiarisse questa 
differenza, cortesemente, perché solo questo c’è 
alla base del mio astensionismo, ne condivido lo 
spirito di fondo. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO  
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Dico, dopo questa lezione della persona offesa 
c’è poco da fare. Prego, prego. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Grazie Presidente. Giustifico il fatto che la 
collega si sia astenuta, però giustamente non 
leggendo i vari articoli non avrà mai la risposta 
a quello che lei ha chiesto. Io le dico solamente 
che l’articolo 2, se mi dà la possibilità il 
Presidente, sono coinvolte nel processo...  ...
(Intervento fuori microfono)... Glielo spiego, se 
mi fa finire di parlare, io l’ho ascoltata, mi 
ascolti lei, grazie. Allora, “Articolo 2, 
partecipanti: sono coinvolti nel processo di 
partecipazione tutti i soggetti interessati alla 
politica di bilancio del Comune di Marsala ovvero 
tutte le persone fisiche residenti nel territorio 
comunale che non abbiano compiuto il sedicesimo 
anno di età, tutte le associazioni, le ditte e 
gli enti pubblici e privati che abbiano sede 
locale oltre, oltre, al Consiglio Comunale – che 
è qua scritto nell’articolo 1”. Cosa? ...
(Intervento fuori microfono)... “Tutte le persone 
fisiche presenti nel territorio comunale che 
abbiano compiuto...”, che abbiano, hai fatto bene 
a precisarlo. Quindi se non portiamo avanti i 
lavori esplicitando i vari articoli, i vari... 
...(Intervento fuori microfono)... Ma difatti 
sono d’accordo, ma se io non chiedo il prelievo 
non possiamo mai discutere... Presidente io ho 
chiesto il prelievo dell’atto in funzione del 
fatto che siamo in approvazione, nei prossimi 
giorni, del bilancio quindi siccome questo è un 
atto propedeutico al bilancio, se non lo 
discutiamo prima è inutile portarlo alla fine 
senza averne capito il senso. ...(Intervento 
fuori microfono)... E mi sembra una cosa 
legittima Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO  
Collega Arcara, prego. 

CONSIGLIERE ARCARA   
Grazie, perché non ho le idee... Consigliere, non 
avevo le idee chiare prima, ancor meno dopo 
questo suo intervento. Io non ho invocato 
quell’articolo che lei ha letto appena, io le sto 
dicendo: lei come intende questo bilancio 
partecipato o partecipativo? Come lo intende? 
Cioè la partecipazione dei cittadini, che è una 
cosa giusta, legittima, sacrosanta, Presidente 
Rodriquez se mi ascolta può capire il senso della 
mia domanda, se non mi ascolta non mi può nemmeno 
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rispondere. Allora, lei come intende la 
partecipazione dei cittadini? Che si dovrà 
tradurre in un atto deliberativo, in un atto, una 
proposta che porterà o la intende come tavolo 
tecnico? Questo voglio dire, quindi desideravo da 
lei la differenza tra partecipativo e partecipato 
alla luce di questo. Evidentemente, ripeto, delle 
due l’una, in uno le istituzioni mantengono la 
loro predominanza, sicuramente; nell’altra sono i 
cittadini ad avere la predominanza. Va bene? 
Quindi lei come lo intende fattivamente? Grazie. 
...(Intervento fuori microfono)... Allora è 
partecipativo, non è partecipato, allora è 
partecipativo, non è partecipato, mi perdoni. 

PRESIDENTE STURIANO  
Scusate, scusate, Aldo, Aldo scusami! Aldo, Aldo 
scusami, scusami. C’è una legge che parla di 
bilancio partecipato e la legge dice anche come 
deve essere la modalità di partecipazione. ...
(Intervento fuori microfono)... Sì, ma è un atto 
di indirizzo, dico in questo momento che cosa 
dobbiamo discutere? ...(Intervento fuori 
microfono)... E la parola ce l’ha la collega 
Giusi Piccione, non ce l’ha lei. Prego Giusi.  

CONSIGLIERE PICCIONE    
Era un po’ per chiarire, no, perché credo che c’è 
interesse, mi piace questo modo di lavorare 
comunque, eh. Il bilancio è il bilancio 
partecipativo, è una normativa, noi la dobbiamo 
applicare e dobbiamo costruirne un regolamento. 
Il Consigliere Rodriquez ha già diciamo messo su 
carta un’idea rispetto a questo regolamento e 
credo che dovrebbe formalizzare in maniera 
tecnica questo e votare noi questa cosa in modo 
che poi passando nelle commissioni competenti 
possiamo stilare insieme il regolamento che 
applichi la normativa sul bilancio partecipativo. 
Questo è quello che ho capito io, Presidente, se 
poi mi può dare conferma o meno io la ringrazio. 

PRESIDENTE STURIANO  
Allora, vuole leggere il dispositivo del suo atto 
di indirizzo? Solo il dispositivo per sapere 
magari cosa votiamo, il dispositivo del suo atto 
di indirizzo. Prego. Collega, collega non ho 
detto tutto, il dispositivo del suo atto di 
indirizzo, cosa chiede. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Io chiedo l’approvazione del regolamento in 
merito al bilancio partecipato e questo 
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regolamento lo chiedo come mozione, lo sto 
chiedendo come una mozione. 

PRESIDENTE STURIANO  
Ma noi non possiamo approvare il regolamento in 
questo momento, lei chiede l’approvazione del 
regolamento. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
No, no io chiedo, faccio una mozione e chiedo di 
mettere nella mozione il regolamento, in modo 
tale che l’aula prende conoscenza del 
regolamento. 

PRESIDENTE STURIANO  
Allora, il punto è il 90, “Atto di indirizzo: 
bilancio partecipato”, okay!  

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
No, e sto dicendo ritiro l’atto di indirizzo e 
trasformo l’atto di indirizzo in mozione, in modo 
tale che si mette in discussione la... 

PRESIDENTE STURIANO  
Ma se è sbagliato lei non può... Può leggere la 
parte dispositiva? 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Il mio atto di indirizzo l’ho formalizzato come 
un regolamento, se lei lo legge... 

PRESIDENTE STURIANO  
No, ma non è così, perché se lei... Scusi, 
proponga, se la sua proposta è quella di proporre 
all’aula di approvare questo regolamento noi non 
approviamo il regolamento; proponi all’aula di 
discutere su questo regolamento e quindi dà 
mandato alla Commissione di trattare il 
regolamento. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
E sì, e difatti sto facendo, ho chiesto la 
mozione. 

PRESIDENTE STURIANO  
Sì, ma io devo sapere cosa adotto in questo 
momento, cosa sto adottando? 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Le posso leggere i vari articoli, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO  
Ma che c’entrano gli articoli?! 
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CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Ho la bozza di regolamento. 

PRESIDENTE STURIANO  
Prego Giusi. 

CONSIGLIERE PICCIONE         
Allora, un po’ per... Molte volte tradurre in 
atti amministrativi uno stesso pensiero diventa 
complicato. Capisco le buone intenzioni di Aldo, 
nel senso che comunque è chiaro che dovremmo 
mettere su carta qualcosa che sia più chiaro. 
Nell’atto di indirizzo si pone la questione 
legata al regolamento. Ora  ...(Intervento fuori 
microfono)... Però il regolamento in realtà 
dovrebbe essere uno strumento diciamo di 
concertazione poi tra le forze, quindi il tuo 
diciamo oggetto, il tuo atto di indirizzo 
dovrebbe proporre all’aula il fatto di 
interessarsi alla normativa e produrre il 
regolamento, punto. Quindi ti chiedo, ti chiedo 
di ritirare l’atto ...(Intervento fuori 
microfono)... Fammi finire, ti chiedo di ritirare 
l’atto così per come è stato formalizzato e 
riproporlo come mozione ma comunque con un’altra 
dicitura, il che credo che, Presidente, o si 
sospende per stilarlo insieme ed andare alla 
votazione o altrimenti attendiamo che il 
Consigliere lo riproponga nella prima seduta 
utile. 

PRESIDENTE STURIANO  
Giusi, dico capisco che tu essendo di gruppo e 
capo gruppo di Aldo questo argomento quando già 
ne aveva parlato avevi già subito... hai capito, 
ecco, quello che chiedeva l’aula. ...(Intervento 
fuori microfono)... Sì, se lo deve ritirare solo 
lei lo può ritirare. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Sì, poco fa io ho chiesto: ritiro l’atto di 
indirizzo e lo presento come mozione... 

PRESIDENTE STURIANO  
Ma successivamente, non oggi. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
Successivamente, certo, è normale. Ma l’ho detto 
poc’anzi. 

PRESIDENTE STURIANO  
Problema risolto. 
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CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
L’avevo detto poc’anzi. 

PRESIDENTE STURIANO  
Non l’abbiamo capito. 

CONSIGLIERE ALDO RODRIQUEZ  
No, io ho detto poc’anzi, dopo che... Ho detto 
ritiro l’atto di indirizzo e presento come 
mozione. L’ho detto poco fa. 

PRESIDENTE STURIANO  
Okay! Perfetto, perfetto, non l’abbiamo capito 
Consigliere Rodriquez. 
E allora, quindi premesso che il collega 
Rodriquez ritira l’atto deliberativo iscritto al 
punto 90,  impegnandosi a riproporlo 
successivamente; considerato che tutti i prelievi 
sono stati approvati non mi rimane altro che 
chiudere la seduta e più tardi convocherò i capi 
gruppo per stabilire la prossima sessione quindi 
sul bilancio, che può essere anche convocata con 
carattere d’urgenza, stabiliremo assieme le date, 
quindi per la prossima settimana stabiliremo 
quindi le sedute di Consiglio Comunale per 
iniziare a trattare il bilancio di previsione. 
Non ci sono altre comunicazioni quindi la seduta 
è sciolta.
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